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Вот и наступил очередной новый 2022 год. Позади остались и потери, 
и приобретения прошлого года. Пандемия вернула людей домой, заста-
вила взглянуть на свое жилье другими глазами и начать заботиться о нем. 
И это огромный плюс для мебельщиков на ближайшие годы. А серьезный 
рост объемов проданных новостроек обеспечит работу на ближайший год 
уж точно. Рост цен на металлы и логистику, дефицит сырья и разрушение 
цепочек поставок заставили работать в экстремальных условиях все миро-
вое мебельное сообщество — от небольших изготовителей и салонов до 
крупнейших производителей и торговых корпораций. Но это заставило нас 
стать сильнее, гибче, мобильней. Мы научились работать в новых условиях. 
Впрочем, в нашей действительности мы, вероятно, учимся этому из года в 
год. Очень хочется, чтобы 2022 год привнес в нашу работу некую стабиль-
ность и порядок. 

Мы, конечно, за столь продолжительное время устали от пандемии. И 
какая радость, что ключевые выставки не просто состоялись, но и прошли 
с успехом при заполненных залах. Хочется надеяться, что новый штамм не 
повлияет в текущем году на проведение мероприятий. Мы уже в ожидании 
весенней ключевой выставки Umids!

Всем в 2022 году желаю сил, бодрости духа и, конечно, здоровья!

орогие мебельщики,
орогие друзья!

Светлана Ширяева, главный редактор
журнала «Мебельщик Сибири»Д

[ СЛОВО РЕДАКТОРА ]
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Немецкий производитель функциональной ме-
бельной фурнитуры Hettich в прошлом году совершил 
серьезный шаг в будущее, начав применение в про-
изводстве «зеленой стали»: летом прошлого года для 
пилотного проекта компания приобрела у немецкого 
производителя катушки холодного металлопроката 
с низким содержанием CO

2
 для производства своих 

петель Sensys. Первые испытания качества были по-
ложительными, и это обнадеживающий результат для 
Hettich. Ян Хоберт, ведущий специалист по за-
купкам стали в Hettich Management Service GmbH 
в Кирхленгерне, руководил пилотным проектом 
Hettich «Сталь с низким содержанием CO

2
». 

«Первые три катушки с холодным прокатом, кото-
рые мы получили от Bilstein Group в сентябре, произ-
ведены при значительно меньших выбросах CO

2
 по 

сравнению с традиционно изготовленной сталью. За 

весь производственный процесс выбросов CO
2
 было 

меньше более чем на 70 %». В абсолютных цифрах 
это означает: всего 630 кг/т CO

2
 против 2190 кг/т. Та-

ким образом, только с этими тремя катушками было 
сэкономлено около 90 тонн CO

2
. Это эквивалентно 

ежегодному выбросу CO
2
 в размере 50 легковых ав-

томобилей при средней годовой проходимости 15 
000 км в год. Во всей группе Hettich за счет использо-
вания более благоприятного для климата материала 
снижение выбросов составляет более 450 000 тонн 
CO

2
 в год. Ян Хоберт объясняет: «Наши внутренние 

испытания показывают, что сталь с низким содержа-
нием CO

2
 ничем не уступает обычным материалам по 

качеству и технологичности».

Пилотный проект в Hettich изначально был ограни-
чен петлями, потому что большее количество стали 
с низким содержанием CO

2
 не поставляются в кра-

Мировая сталелитейная промышленность трансформируется, чтобы предоставлять продукты и ус-
луги в будущем, в котором выбросы углекислого газа и других парниковых газов будут значительно 
сокращены. Низкоуглеродная , так называемая, «зеленая» сталь производится с использованием 
технологий и методов, которые приводят к значительно меньшим выбросам, чем при обычном про-
изводстве.

ПИЛОТНЫЙ ПРОЕКТ ДЛЯ БОЛЕЕ 
УСТОЙЧИВОГО ПРОИЗВОДСТВА

Пилотный проект Hettich «Низкоуглеродная сталь»: первые рулоны холодного про-
ката, поставленные Hettich в сентябре, имеют значительно меньший углеродный 
след по сравнению со сталью, производимой традиционным способом
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ткосрочной перспективе. Дополнительная плата за 
тонну значительна. Кроме того, в настоящее время 
невозможно оценить, будет ли в будущем возможно 
серийное производство продуктов с пониженным со-
держанием CO

2
. В любом случае, для использования 

более устойчивой стали потребуются далеко идущие 
преобразования в поставках и производстве. Тем не 
менее, в Hettich полны решимости продолжать этот 
курс, подчеркивает исполнительный директор Уве 
Крейдель: «Пилотный проект был лишь первым важ-
ным шагом на пути к переработке стали с понижен-
ным содержанием CO

2
 в серийном производстве. Мы 

продолжаем работать над новыми решениями и рады 

видеть заинтересованных клиентов, которые позво-
лят нам разрабатывать продукты с низким содержа-
нием CO

2
 в долгосрочной перспективе, переходя на 

промежуточный этап использования продуктов с низ-
ким содержанием CO

2
. Это возможность на будущее, 

которую мы очень хотим использовать».

В одной только Германии сталелитейная про-
мышленность в настоящее время является причиной 
около трети промышленных выбросов парниковых 
газов. Для достижения целей европейской политики 
и национальных планов по защите климата, которые 
требуют нейтрализации парниковых газов к середи-
не века, необходимо перестроить ресурсоемкое про-
изводство стали. «Концепция действий в отношении 
стали», запущенная федеральным правительством 
Германии в 2020 году, является сигналом к созданию 
экологически чистой стали, «произведенной в Герма-
нии», и к дальнейшему развитию экономики замкну-
того цикла. Все известные немецкие производители 
стали в настоящее время работают над альтернатив-
ными производственными процессами, чтобы сокра-
тить и в конечном итоге избежать выбросов CO

2
.

На этом фоне Hettich хочет своевременно взять 
курс, особенно с учетом того, что текущие потрясе-
ния и скачки цен на международных рынках стали вы-
зывают большую неопределенность. Юрген Вернер, 
управляющий директор Hettich: «Мы стремимся 
сделать цепочку поставок максимально эффективной 
и устойчивой к кризисам. Перспектива приобретения 
стали немецкого производства с уменьшенными вы-
бросами CO

2
 в среднесрочной или долгосрочной пер-

спективе станет важным фактором для большей без-
опасности планирования и большей устойчивости».

По материалам пресс-службы Hettich

Ян Хоберт, ведущий специалист по закупкам стали в 
Hettich: «Наши внутренние испытания показывают, что 
сталь с низким содержанием CO2 ни в чем не уступает 
обычным материалам с точки зрения качества и техноло-
гичности».

Юрген Вернер, управляющий директор Hettich: «Мы стре-
мимся сделать цепочку поставок максимально эффектив-
ной и устойчивой к кризисам. Перспектива приобретения 
стали немецкого производства с уменьшенными выбро-
сами CO2 в среднесрочной или долгосрочной перспекти-
ве станет важным фактором для большей безопасности 
планирования и большей устойчивости»

Уве Крайдель, управляющий директор Hettich: «Мы работа-
ем над новыми решениями и с нетерпением ждем клиен-
тов, с которыми сможем разрабатывать CO2-нейтральные 
продукты в долгосрочной перспективе посредством про-
межуточного этапа создания низкоуглеродных продуктов»
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В 2020 финансовом году в Häfele произошло 
снижение продаж из-за сложных условий. Как 
сейчас обстоят дела и на что вы рассчитываете в 
текущем финансовом году? 

«Сегодня ситуация очень хорошая, но в то же вре-
мя очень сложная, — говорит Сибилла Тирер. — По-
ложительная тенденция, которая началась с третьего 
квартала 2020 года, а затем продолжилась, для Häfele 
в целом по 2021 году сводится к двузначному про-
центному росту выручки. Таким образом, мы сможем 
компенсировать падение продаж в 2020 году во всех 
регионах мира.

Какие рынки в настоящее время особенно 
успешны для Häfele? 

«Дела идут хорошо с запада на восток и с севера 
на юг. Как в Америке, так и в Западной Европе с на-
шим внутренним рынком Германии, в Восточной Ев-
ропе, Китае и Океании. Мы видим самые большие 
проблемы, вызванные течением пандемии, в Южной 
и Юго-Восточной Азии», — говорит Грегор Рейкена. 
Сибилла Тирер добавляет: «Но есть и положительные 
сдвиги. Это страны, которые уже смогли в большей 
степени оставить пандемию позади, например, Япо-
ния или Корея».

Как развивалась работа в Великобритании по-
сле выхода из Европейского союза?

 «В Великобритании в этом году дела идут очень 
хорошо. Спрос даже превышает наши ожидания. На-
чальные трудности, возникшие в расчётах и логисти-
ке, были быстро преодолены. При этом, мы, безус-
ловно, профессионалы в своём деле. Таким образом, 
даже в отношении Великобритании мы с уверенно-
стью смотрим в 2022 год», — отмечает Сибилла Ти-
рер.

Существует ли область продуктов, в которой 
спрос особенно вырос? 

«Мы наблюдаем резкое увеличение спроса в обла-
сти мебельного дизайна, мебельного оборудования 
и освещения, — отвечает Грегор Рейкена. — Здесь 
мы могли бы назвать целый ряд групп продуктов. Но, 
в первую очередь, мы, конечно, наблюдаем большой 

интерес к работе на дому, что, по нашему мнению, 
является ещё более масштабной и долгосрочной тен-
денцией. Эта тенденция останется с нами и после 
пандемии коронавируса.

Просто посмотрите на рабочие модели, которые 
часто рождались из «необходимости» в последние 
полтора года. Здесь возникает «новая норма», от 
которой тема работы на дому, безусловно, получит 
огромную пользу, дополнительно поддерживаемую 
новыми рабочими моделями многих компаний».

Сибилла Тирер добавляет: «В этом контексте имело 
бы смысл вмешаться страховым компаниям и другим 
подобным учреждениям. Это может способствовать 
росту популярности эргономичных, регулируемых по 
высоте столов. Многим нужно больше знаний об этом, 
особенно в отношении домашнего рабочего места.

На мой взгляд, политики призваны финансово про-
двигать эргономичные рабочие места в домашнем 
офисе. Тем более, что на карту поставлено здоровье 
сотрудников». Грегор Рейкена видит здесь огромный 
потенциал: «Например, есть смысл поставить в дет-
ской комнате регулируемый по высоте стол. Сотруд-
ник может работать на нём, пока ребенок в школе, и 
при этом стол растёт вместе с ребенком». 

Сибилла Тирер считает, что в таком случае имело 
бы смысл вмешательство фондов здравоохранения и 
других аналогичных учреждений: «Это может способ-
ствовать растущей потребности в эргономичных ре-
гулируемых по высоте столах. Это должно ещё боль-
ше проникнуть в сознание многих - особенно в том, 
что касается домашнего рабочего места.

С моей точки зрения, политика призвана финансово 
продвигать здоровые рабочие места в домашнем офи-
се. Тем более что речь идет о здоровье работников». 

Häfele является одним из законодателей моды 
для малогабаритного жилья, небольших апарта-
ментов и micro living. Как развивается этот сег-
мент? 

Несмотря на очень хорошую ситуацию с заказами, текущие требования к Häfele по-прежнему высо-
ки. Сложности с поставками также сильно влияют на компанию, известную своей гибкостью, поэто-
му, среди прочего, были вложены большие инвестиции в складские товары. Сегодня актуальны та-
кие важные направления, как освещение в интерьере и эргономичные рабочие места для домашнего 
офиса. О том, как Häfele отлично справляется с разными задачами и одновременно остаётся такой 
же гибкой, дающей вдохновение партнерам, объясняют Председатель правления компании Сибилла 
Tирер и Директор по маркетингу Грегор Рейкена.

КРУПНОМАСШТАБНОЕ 
РАСШИРЕНИЕ HАFELE 

:
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«Это по-прежнему один из самых влиятельных ме-
гатрендов в больших городах, — говорит Грегор Рейке-
на. — Но речь идёт не только о micro living, но и о вре-
менном проживании, совместной работе и т. д. Вместе 
с архитекторами, инвесторами и инженерами мы ре-
ализуем интересные проекты маяков, где мы можем 
многому научиться на будущее. Учебным примером 
является высокая актуальность освещения в помеще-
ниях и в то же время задача комплексного осмысления 
и проектирования этого освещения. Благодаря приоб-
ретению Nimbus компания Häfele также становится ещё 
более перспективным и разносторонним партнёром». 

Сибилла Тирер: «Мы занимаемся темой «Боль-
ше жизни на м2» уже 15 лет, особенно в отношении 
многофункциональной мебели. Новым аспектом яв-
ляется правильное освещение для создания хорошей 
атмосферы. Представьте, что вы живете всего на 29 
квадратных метрах. На этой площади вам предстоит 
готовить, работать, одеваться, вести личные беседы 
и так далее. Помимо многофункциональной мебели, 
нужен правильный свет.

Теперь Häfele может проектировать мебель и ос-
вещение помещений таким образом, чтобы правиль-
ный свет функционально сопровождал все действия в 
доме с помощью выключателей и пультов дистанци-
онного управления. Звучит просто, но это довольно 
сложно. Поэтому хотелось бы, чтобы все производи-
тели мебели активно занимались темой «здорового 
освещения помещений небольшой площади». 

Предлагает ли Häfele обучающие курсы по 
этой теме?

«Да, в Академии Хефеле, — делится Сибилла Ти-
рер, — потому что до сих пор в отрасли было слиш-
ком мало ноу-хау, если говорить об освещении. И это 
несмотря на то, что производитель мебели всё чаще 
берет на себя дополнительную ответственность за 
то, чтобы интерьерное освещение в помещении гар-
монировало со светом в мебели. С этой точки зрения 
свет становится новым органичным продуктом. Кста-
ти, акустика — тоже немаловажный аспект.

Программирование световых сценариев также 
играет важную роль. Пользователь всегда может по-
лучить правильное освещение одним нажатием кноп-
ки, например, при переключении с рабочего времени 
на вечерний режим. Кроме того, в период пандемии 
люди стали ещё охотнее тратить деньги на жильё, ко-
торое также включает в себя свет».

Каковы наиболее важные в настоящее время 
вопросы в области света? 

«Конечно же, поддержание цепочки поставок, — 
считает Грегор Рейкена. — Кроме того, как уже гово-
рилось, мебельное и интерьерное освещение долж-
ны создавать согласованную единую концепцию». 

«Мы хотим сделать из производителей мебели 
специалистов в области освещения, — прокомменти-
ровала Сибилла Тирер, — потому что при правильном 
использовании мебельный свет отвечает за атмос-
ферный дизайн всей комнаты. Это требует большей 
компетентности от производителя мебели, поэтому 
мы всесторонне консультируем и поддерживаем кли-
ентов Häfele, когда это необходимо, — от проектиро-
вания до ввода в эксплуатацию мебели и освещения 
в помещении».

После «пандемического спада» спрос в отрас-
ли чрезвычайно резко увеличился почти во всех 
компаниях. Какие задачи это поставило перед 
компанией Häfele? 

Председатель правления компании Сибилла Tирер
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«Вероятно, те же самые, что и перед всеми други-
ми участниками рынка — огромный рост цен, сложно-
сти с доступностью сырья и логистических возможно-
стей. При этом, конечно, мы заботимся о том, чтобы 
обслуживать наших клиентов как можно более каче-
ственно и своевременно», — говорит Грегор Рейкена.

Сибилла Тирер: «Вот почему мы увеличили наши 
запасы на 100 миллионов евро по всему миру с на-
чала этого года. Тем не менее, в некоторых продук-
тах дефицит сохраняется из-за отсутствия сырья и 
логистических возможностей. Задача состоит в том, 
чтобы в диалоге с клиентами точно определить их по-
требности. Мы, как говорится, почти проходим курс 
жонглирования для продвинутых. Все мы делаем всё 
возможное».

Как проверяются цепочки поставок на фоне 
доступности? 

«Häfele имеет ряд собственных заводов в Европе 
и уже много лет сотрудничает с примерно 1 500 про-
изводителями со всего мира. — говорит Сибилла 
Тирер. — И мы продолжаем полагаться на наших су-
ществующих поставщиков. Наша работа заключается 
в том, чтобы разработать правильный ассортимент 
продукции для соответствующего рынка и правильно 
работать с партнёрами. Кроме того, как уже упоми-
налось, склад снова приобретает всё большее значе-
ние».

«С начала пандемии в эти трудные времена 8 000 
сотрудников Häfele по всему миру с большим энтузи-
азмом работают, чтобы поддерживать наших клиен-
тов как надёжных партнеров, — продолжает Грегор 
Рейкена. — Помимо обеспечения доступности това-
ров в краткосрочной перспективе, это также включа-
ет в себя и долгосрочные инициативы, такие как наша 
недавно разработанная программа обучения под 

эгидой Академии Häfele. Наша цель в этом — предо-
ставить нашим клиентам ценные знания о новых тех-
нологиях и более сложных товарных группах, чтобы 
подготовить их к ещё более потенциально прибыль-
ному бизнесу со своими клиентами».

1-го января Häfele приобрела компанию 
Moebelplus, основной бизнес которой заключает-
ся в онлайн-торговле кухонными электроприбо-
рами и оборудованием. Что дало импульс этому, 
и какую синергию Вы видите?

«Импульс дал тот факт, — рассказывает Грегор Рей-
кена, — что предыдущие владельцы и продолжающие 
действовать исполнительные директора Moebelplus 
искали и нашли сильного партнёра в Häfele для сле-
дующего этапа развития своей компании.

Что касается синергии, Moebelplus значительно 
расширяет охват своих бизнес-клиентов за пределами 
клиентской базы Häfele и становится новым поставщи-
ком электронных устройств Häfele. В свою очередь, 
Moebelplus продает подходящие продукты Häfele для 
розничных клиентов в своем Интернет-магазине.

Цифровая компетенция Moebelplus по отноше-
нию к конечному потребителю также привлекательна. 
Здесь мы можем многому научиться друг у друга».

1-го декабря 2020 г. компания Häfele изменила 
свою юридическую форму. Что послужило толчком к 
этому, и что это значит для Häfele? 

Сибилла Тирер: «Триггером стала семья акционе-
ров Häfele-Thierer. В настоящее время компания на-
ходится в стадии перехода от третьего к четвёртому 
поколению и намерена в будущем оставаться не-
зависимым семейным бизнесом. На этом фоне мы 
приняли решение о новой европейской организаци-
онно-правовой форме "SE & Co KG", поскольку в этой 
организационно-правовой форме акционеры более 
гибки при принятии на себя ответственных задач.

Исполнительный директор компании  Грегор Рикена
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Кроме того, эта правовая форма делает нас гибки-
ми, современными и привлекательными. Мы надеем-
ся, она просуществует следующие 20 лет. К тому же 
это никак не повлияет на повседневную работу наших 
сотрудников. Но, в добавок, это обязательство Häfele 
перед Европой, тем более что более 50 процентов на-
ших продаж приходится на Европу. Кроме того, в Ев-
ропе все играют по единым правилам с точки зрения 
организационно-правовой формы.» 

Выставка Sicam в 2021 году, спустя долгое время, 
снова состоялась вживую. Как для Häfele прошло это 
мероприятие, и какие компания получила импульсы? 

«По причине нежелания путешествовать из-за 
пандемии мы решили выставляться только в местном 
формате через нашу итальянскую национальную ком-
панию, — делится Грегор Рейкена. — И в таком фор-
мате выставка очень хорошо сработала». 

«Если можно описать это одним словом: «Наконец-
то!». Наконец-то снова бурная выставочная жизнь с 
заинтересованной аудиторией и множеством хоро-
ших, неформальных и познавательных дискуссий», — 
продолжила Сибилла Тирер.

Какие выставки будут играть роль для Häfele в 
среднесрочной перспективе? 

«Interzum остается самой важной выставкой для 
Häfele. В 2023 году мы хотим отпраздновать 100-ле-
тие компании вместе с нашими многочисленными 
международными клиентами, — сообщает Сибилла 
Тирер. — Мы часто знакомим наших клиентов друг 
с другом на международных выставках. Например, 
если немецкий клиент ищет контакты в Азии, мы мо-
жем помочь. А на международной выставке обмен 
можно организовать в кратчайшие сроки. Конечно, 
мы не хотим обходиться без выставки».

Насколько важны форматы цифровых выста-
вок? 

Сибилла Тирер: «В будущем цифровые форма-
ты будут играть большую роль в национальной и ре-
гиональной среде. В цифровом мире у вас много 
перспектив из-за экономии времени. Бесчисленное 
количество заказчиков может быть полностью ин-
формировано по актуальным темам сотрудниками 
буквально за один час.

В выставочной суете клиент не замечает мелких 
отдельных деталей, но воспринимает компанию бо-
лее многомерно. Поэтому в будущем мы будем по-
зиционировать гибридные форматы и создадим ещё 
больше форматов, которые помогут нам всем дви-
гаться вперёд. Цифровые форматы также имеют эко-
логический и экономический смысл.

Но международная выставка, подобная Interzum, 
работает только вживую, ведь многое происходит 
и рождается в спонтанных разговорах и случайных 
встречах. В цифре это не работает». 

Грегор Рейкена добавляет: «Благодаря нашей 
«Häfele Discoveries» - многократно отмеченной награ-
дами цифровой выставки «Interzum» и хорошим отзы-
вам наших клиентов мы, с одной стороны, получили 
положительный опыт, а с другой стороны, многому 
научились для дальнейшего расширения таких циф-
ровых форматов. Стало ясно, что новые цифровые 
навыки, неизбежно приобретаемые за время панде-
мии, значительно ускорили принятие таких цифровых 
и будущих гибридных форматов. Наши клиенты чув-
ствуют себя очень комфортно на таких платформах».

Какие инвестиции планирует Häfele в средне-
срочной перспективе? 

«В дополнение к целому ряду целенаправленных 
инвестиций, в инновационную мощь нашего ассорти-
мента продукции, в центре внимания находится одна 
крупная инвестиция: динамический центр Häfele», — 
говорит Грегор Рейкена. 

«Häfele инвестирует в Нагольд и тем самым под-
тверждает свою приверженность этому местоположе-
нию, — рассказывает Сибилла Тирер. — В ближайшие 
годы мы полностью обновим нашу логистику. Участок 
Нагольд-Вольфсберг был открыт в 1974 году и с тех 
пор расширялся, переоборудовался, модернизиро-
вался и оптимизировался каждые три года. В настоя-
щее время мы планируем крупномасштабное расши-
рение с использованием новейших технологий. Это 
эталонный объект с точки зрения надёжности. В бу-
дущем логистика станет прозрачной, и каждый клиент 
сможет работать за своим рабочим столом дома.

Мы также хотим расширить наши мощности для 
упаковки продукции по индивидуальному заказу 
клиента. Мы дали добро два года назад на световую 
продукцию Loox. Теперь мы также производим све-
тильники на других предприятиях Häfele в Европе, 
Северной Америке и Азии в соответствии с индиви-
дуальными требованиями заказчика.»

Интервью по материалам moebelfertigung.com
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Новый завод во Владимире стал деcятой по счету про-
изводственной площадкой группы компаний «Аскона» и 
третьей специализированной фабрикой по производству 
анатомических матрасов. Открытие фабрики позволит ком-
пании не только увеличить объемы производства уже суще-
ствующих продуктовых линеек, но и запускать совершенно 
новые позиции. Сейчас в ассортименте площадки более 
100 линеек матрасов.

Производство оснащено современными станками и кон-
вейерными линиями, соответствует всем нормам производ-
ственной безопасности, а технологический цикл организо-
ван таким образом, чтобы обеспечить эффективную работу с 
затрачиваемыми ресурсами. Все производственные участки 
спроектированы с учетом современных требований к эрго-
номике, освещенности, и энергоэффективности.

«Энтузиазм и желание развиваться как раз приводит 
к таким замечательным результатам, — прокомментиро-
вал Александр Авдеев, — здесь сейчас уже работает 200 
человек, совсем скоро будет работать в два раза больше. 
Желаю успехов всем — и инициаторам проекта, и тем, кто 
работает на этом предприятии».

Общая площадь фабрики 13 751 кв. м, на которых рас-
положены производственные, складские и администра-
тивно-бытовые помещения. Общий объём инвестиций в 
производство составил более 400 млн руб. Количество 
персонала фабрики — 360 сотрудников, это новые рабо-
чие места для жителей города. Всего во Владимире на 4-х 
существующих площадках заняты 1 500 человек. Во всех 
подразделениях компании созданы комфортные условия 
для каждого сотрудника, а социальные программы адапти-

рованы под потребности разных рабочих специальностей, 
учитывая специфику каждого региона присутствия.

«Открытие новой фабрики, рассчитанной на производ-
ство более 500 000 единиц продукции в год, — очень зна-
чимый для компании шаг. Это позволит группе компаний 
«Аскона» подтвердить статус крупнейшего игрока на рынке 
товаров для здорового сна, который активно развивается 
на как на внутреннем, так и на внешних рынках», — расска-
зал Александр Манёнок, генеральный директор группы 
компаний «Аскона».

Открытие фабрики позволит компании в полном объеме 
удовлетворить растущий спрос на товары для здорового 
сна. Расширение производства вызвано в том числе и ам-
бициозными планами роста, связанными с международной 
экспансией.

«Для нас особенно важно поддерживать свой родной 
регион. Корпоративная политика компании ориентирова-
на на высокую социальную ответственность бизнеса — мы 
создаем новые рабочие места, выплачиваем конкуренто-
способную заработную плату, увеличиваем налоговые по-
ступления в бюджет — «Аскона» входит в ТОП-5 крупнейших 
налогоплательщиков Владимирской области. Мы уделяем 
очень большое внимание благотворительным проектам 
при участии фонда «ПроДобро», входящего в состав груп-
пы. Несомненно, мы будем расширять участие в социаль-
ном и экономическом развитии региона, это одна из наших 
приоритетных задач», — прокомментировал основатель 
Askona Life Group Владимир Седов.

По материалам компании

ВО ВЛАДИМИРЕ ОТКРЫЛАСЬ
НОВАЯ ФАБРИКА «АСКОНА»

10 декабря 2021 года во Владимире состоялось открытие новой фабрики одного из лидеров инду-
стрии товаров для здорового сна в России и одного из крупнейших вертикально-интегрированных 
производителей и ритейлеров товаров для здорового сна в Восточной Европе — группы компаний 
«Аскона». Мероприятие прошло при участии врио губернатора Владимирской области Александра 
Авдеева и основателя группы компаний «Аскона» Владимира Седова.

http://www.valmaks.ru


http://www.valmaks.ru
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Впечатляющий внешний вид 
и тактильные ощущения игра-
ют центральную роль с момента 
выпуска ламинированных пане-
лей PerfectSense в 2015 году. С 
тех пор мебельная промышлен-
ность, архитекторы, переработ-

чики и конечные потребители с 
энтузиазмом относятся к этим 
матовым и глянцевым поверхно-
стям. Но компания ЭГГЕР, спе-
циализирующаяся на древесных 
материалах, известна постоян-
ным совершенствованием своей 
продукции. Расширение ассор-
тимента продукции PerfectSense 
также является следствием этой 
новаторской идеи.

Новаторский подход специ-
алиста по древесным материа-
лам теперь отмечен специальной 
наградой: семейство ламини-
рованных панелей PerfectSense 
было выбрано в качестве «побе-
дителя» международным жюри 

премии German Design Award за 
выдающееся качество дизайна. 
«Дальнейшие разработки и но-
вые ламинированные панели на-
целены именно на потребности 
и идеи наших клиентов с точки 
зрения качества и дизайна. Мы 
стремимся к созданию прочных 
и простых в уходе поверхностей, 
которые выглядят особенно есте-
ственно», — поясняет Хуберт 
Хеглауэр, руководитель отде-
ла маркетинга и управления 
направлением «Мебель и ди-
зайн интерьера».

По материалам 
пресс-службы ЭГГЕР

НАГРАДА ЭГГЕР ОТ GERMAN DESIGN AWARD
ЗА ПАНЕЛИ PERFECTSENSE

Комбинат компании «Све-
за» в Пермском крае завершил 
инвестиционный проект по мо-
дернизации и трансформации 
испытательных лабораторий. 
После проведения ремонта и ос-
нащения новым оборудованием 
в одном диагностическом цен-
тре объединены функции хими-
ческой и физико-механической 
лабораторий. Здесь будут про-
ходить испытания продукции — 
ДСП и фанеры. Затраты на реа-
лизацию проекта составили 1,5 
млн рублей.

За два года здесь проведе-
на реконструкция лабораторий 
химического анализа и физи-
ко-механических испытаний. Во 
всех помещениях сделан ремонт, 
установлено новое современное 
оборудование. Для эффектив-
ности и оптимизации работы со-
трудников лаборатории физико-
механических испытаний ДСП и 
фанерной продукции были объ-
единены.

Преобразования начались 
еще в 2019 году. Тогда в лабора-

тории химического анализа был 
сделан качественный ремонт с 
установкой приточно-вытяжной 
вентиляции. А после здесь по-
явилась новая мебель.

Следом изменения затронули 
и лабораторию физико-механи-
ческих испытаний. Для выстраи-

вания слаженных коммуникаций 
помещение расширили и объ-
единили в нем две лаборато-
рии — ДСП и фанерной продук-
ции. Также здесь оборудовали 
новое помещение для распилов-
ки образцов продукции, сделали 
качественный ремонт, обновили 
лабораторную мебель, провели 
реконструкцию приточно-вытяж-
ной вентиляции.

Общая стоимость проектов 
составила 1,5 млн рублей. Из-
менения позволили создать ком-
фортные условия труда для со-
трудников, а также обеспечить 
оперативный контакт с производ-
ственными подразделениями. 
Лаборанты уже прошли обучение 
смежным профессиям и могут 
легко заменить друг друга. Опти-
мизация пространства позволит 
оперативно решать все вопросы, 
связанные с испытаниями, для 
обеспечения высокого качества 
продуктов.

По материалам
пресс-службы «СВЕЗА»

«СВЕЗА» СДЕЛАЛА НОВЫЙ ШАГ НАВСТРЕЧУ 
КАЧЕСТВЕННОЙ ДИАГНОСТИКЕ ПРОДУКЦИИ
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Компания Schock, произво-
дитель моек из кварцевого 
композитного материала и 
поставщик высококачествен-
ной фурнитуры, приобрела 
Marmorin, польского произво-
дителя кварцевых формован-
ных деталей. Приобретение 
является неотъемлемой ча-
стью стратегии роста Schock. 
Согласно сегодняшнему 
пресс-релизу, стороны дого-
ворились не разглашать цену 
покупки и детали сделки.

Семейная компания Marmorin, 
основанная в 1985 году, со штаб-
квартирой в Всхове (Польша) 
производит ванны, умывальники 
и душевые кабины, которые осо-
бенно востребованы в Северной 
Америке. 

«Marmorin предлагает каче-
ственные продукты, обладает от-
личным ноу-хау в области матери-
алов и дизайна, а также клиентской 
базой, с которой мы можем разви-

вать дальнейший наш потенциал 
в США. Данным приобретением 
мы подчеркиваем наше стремле-
ние к дальнейшему расширению 
нашей позиции на этом растущем 
рынке», — говорит Ральф Боберг, 
генеральный директор Schock. 
Marmorin также положительно от-
носится к смене собственника: 
«Мы знаем и ценим друг друга в те-
чение долгого времени, — говорит 
Якуб Храб, генеральный директор 
Marmorin. — В лице Schock был 

найден подходящий партнер для 
стимулирования роста в США».

С поглощением Schock инве-
стиционной компанией Triton в 
марте 2021 года были созданы 
предпосылки для дальнейшего 
ускорения географической экс-
пансии. Приобретение Marmorin 
произошло в тесном сотрудниче-
стве менеджмента Schock с ко-
мандой Triton.

По материалам компании

По данным FAZ, ожидается, 
что цены вырастут в среднем 
на 9 %. Повышение коснется 
всех товарных групп во всех 
стран. Однако корректировки 
будут отличаться от страны 
к стране. Более подробной 
информации о повышении цен 
не сообщается.

Последствия пандемии коро-
навируса были названы причиной 
этого шага. До сих пор компании 
удавалось покрывать растущие 
материальные и транспортные 
расходы, но это не может быть 
компенсировано при устойчивой 
тенденции роста.

На пресс-конференции по ба-
лансу уже в начале декабря глава 
IKEA в Германии Денис Балслев 
объявил, что компания будет ана-

лизировать цены на продукцию в 
разных странах и вносить коррек-
тировки в связи с ростом транс-
портных и материальных затрат.

В Великобритании IKEA уже 
подняла цены в своих магазинах 
в среднем на 10%, при этом от-
дельные товары в местной сети 
подорожали на 50%.

«К сожалению, сейчас, впер-
вые с тех пор, как повышение 

затрат (на транспортировку то-
варов) стало влиять на мировую 
экономику, мы должны перело-
жить часть этих увеличенных трат 
на наших клиентов», — пояснил 
менеджер по розничным прода-
жам INGKA Group Толга Онджю.

Представители компании 
также отметили, что IKEA «по-
прежнему сталкивается со зна-
чительными транспортными и 
сырьевыми ограничениями, ко-
торые приводят к увеличению за-
трат». Наиболее существенный 
рост транспортных и закупочных 
расценок наблюдается в Север-
ной Америке и Европе. В компа-
нии полагают, что эта ситуация в 
2022 году не улучшится.

По материалам компании

IKEA ВНОВЬ ПЛАНИРУЕТ ПОДНЯТЬ ЦЕНЫ 

КОМПАНИЯ SCHOCK ПРИОБРЕЛА ПОЛЬСКОГО 
ПРОИЗВОДИТЕЛЯ MARMORIN



18 МЕБЕЛЬЩИК СИБИРИ №01 (320)_2022  ____________________  WWW.MEBELSHIK.BIZ ____________________  MEBEL@X1.RU

НОВОСТИ

Европейские выставки уже в 

2022 году, начиная с отмены 

еще в декабре январской Imm 

Cologne, отменяются в начале 

года одна за другой. Так уже 

в конце декабря стало из-

вестно, что ZOW 2022 в Бад-

Зальцуфлене не состоится 

8-10 февраля и пройдет уже с 

3 по 5 мая 2022 года.

Heimtextil во Франкфуртес 11 
по 14 января 2022 г. также не со-
стоится и, возмжно, будет прове-
дена в один из летних месяцев. 

«Maison & Objet» в Париже 
должна была открыть свои двери 
в Paris Nord Villepinte с 20 по 24 
января 2022. Но многие страны, 
в том числе Франция, в настоя-
щее время сталкиваются с новой 
волной Covid-19. И поэтому мно-
гие из 1700 компаний, которые 

уже подтвердили свое участие, в 
настоящее время не хотят брать 
на себя риск за своих сотрудни-
ков или посетителей выставки. 
Поэтому организаторы перенес-
ли мероприятие на 24-28 марта 
2022 года.

Остается рассчитывать, что 
весной выставки по мебели и ди-
зайну в Европе все-таки состоят-
ся. 

По материалам Интернет

ЛОКДАУН ОТМЕНЯЕТ ЕВРОПЕЙСКИЕ 
ВЫСТАВКИ ОДНУ ЗА ДРУГОЙ

Команда «Яндекса» объяви-
ла о запуске новой полезной 
функции в фирменном поис-
ковом сервисе. Теперь в поис-
ке по картинкам можно узнать, 
где продаётся понравившаяся 
вещь. 

Новый сервис позволяет ис-
кать как точно такие же товары, 
так и похожие на них. Работает 
нововведение и в случае, если 
на картинке изображена исклю-
чительно искомая вещь, и когда 
она является лишь частью общей 
композиции.

Например, если найти в «Ян-
дексе» фотографию интерьера, 
отечественный поисковик выявит 
на нем предметы мебели и пред-
ложит их отдельный поиск в ин-
тернете. Аналогичным образом 
будет «обработана» и фотогра-
фия людей в модной одежде.

Такой подход позволяет зна-
чительно ускорить процесс по-
иска необходимого товара. Если, 
например, пользователь ищет 
элемент интерьера или какое-
нибудь неизвестное ему устрой-
ство, то ему больше не придет-
ся думать, как наиболее точно 
описать его внешние признаки в 
строке поиска.

Со слов разработчиков, в осно-
ве технологии распознавания объ-

ектов на изображении лежат алго-
ритмы компьютерного зрения.

Алгоритмы позволяют разде-
лить изображение на отдельные 
объекты. Затем к процессу рас-
познавания подключаются ней-
росети, которые и определяют 
тип каждого объекта, после чего 
«Яндекс» осуществляет их поиск 
в Глобальной сети. Разработчики 

утверждают, что нейросети об-
учены на большом количестве 
примеров.

Представители «Яндекса» со-
общили, что новый сервис рабо-
тает как в веб-версии поискови-
ка, так и в фирменном мобильном 
приложении «Яндекса».

По материалам cnews.ru

«ЯНДЕКС» ЗАПУСТИЛ ФУНКЦИЮ ПОИСКА 
ТОВАРОВ НА ИЗОБРАЖЕНИЯХ
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«Восемнадцатый арбитражный 
апелляционный суд в Челябинске 
рассмотрел по правилам суда 
первой инстанции иск компании 
«Кроношпан Башкортостан» к 
региональной Корпорации раз-
вития. В удовлетворении требо-
ваний предприятия отказано, ав-
густовское решение Арбитража 
Башкирии об обязании Корпора-
ции продать компании земельный 
участок в индустриальном парке 
«Уфимский» за 134 млн рублей 
отменено. Мотивировочная часть 
решения апелляции пока не опу-
бликована», — пишет РБК.

По данным РБК, «Кроношпан» 
просил суд обязать Корпорацию 
развития продать земли в Ки-
рилловском сельсовете Уфим-
ского района площадью 194,36 
га за 134 млн рублей, при этом 
рыночная стоимость участка со-
ставляет 673 млн рублей. На этой 
территории размещены произ-
водственные площадки пред-
приятия. Компания получила 
эти земли в аренду на 49 лет по 
инвестиционному соглашению, 

заключенному с правительством 
региона в 2012 году. В догово-
ре аренды значилось, что пред-
приятие может выкупить земли 
по стоимости, не превышающей 
десятикратный годовой размер 
арендной платы.

Корпорация развития гото-
ва рассмотреть продажу участка 

лишь по рыночной цене. В авгу-
сте Арбитраж Башкирии удов-
летворил требования компании, 
однако ответчик обжаловал ре-
шение, апелляционные жалобы 
также подали активисты движе-
ния «СтопКроношпан» и предста-
вители организации «Российская 
Зеленая лига». Суд в Челябинске 
в ноябре решил рассмотреть иск 
самостоятельно по правилам 
суда первой инстанции.

В жалобе Корпорация ука-
зывала, что договор аренды не 
предусматривает обязанность 
организации заключить договор 
купли-продажи. Эти доводы были 
поддержаны и региональным 
правительством. Апелляционный 
суд привлек к делу в качестве 
третьих лиц Райффайзенбанк, 
выступающий залогодержателем 
права аренды участка, мэрию 
Уфы, Минземимущества РБ, ком-
пании холдинга Kronospan «Кро-
нохем Уфа» и «Кроношпан ОСБ», 
а также активистов.

По материалам РБК

СУД ОТМЕНИЛ РЕШЕНИЕ О ПРОДАЖЕ ЗЕМЕЛЬ
ПОД УФОЙ «КРОНОШПАНУ» ЗА 134 МЛН

Олег Мельниченко поручил 
областному министерству эконо-
мического развития и промыш-
ленности проработать вопрос 
дотирования мебельного кла-
стера. Об этом стало известно 9 
декабря в рамках его встречи с 
мэром Кузнецка Сергеем Злато-
горским. Глава региона подчер-
кнул, что необходима частичная 
компенсация процентной став-
ки по кредитам, направленным 
на обновление оборудования и 
основных фондов. «Думаю, что 
это перспективное направление, 
которое поможет развитию ме-
бельного кластера, потому что он 
сейчас фактически «вытягивает» 
целый ряд инвестиционных про-

ектов в Кузнецке», — сказал он. 
Олег Мельниченко сделал акцент 
на том, что мебельный кластер – 
это перспектива. По его словам, 

на территории Пензенской об-
ласти производится около 25% 
российской корпусной мебели. 
При этом губернатор напомнил о 
своем поручении недавно назна-
ченному главе регионального ми-

нистерства образования о необ-
ходимости сопряжения учебных 
программ среднего профобразо-
вания, реализуемых в Кузнецке, 
с планами развития мебельного 
производства. Олег Мельниченко 
потребовал от Сергея Златогор-
ского взять на особый контроль 
данное направление. Стоит ска-
зать, что в Кузнецке в настоя-
щее время зарегистрировано 
168 предпринимателей и юрлиц 
с основным видом деятельно-
сти «Производство мебели», на 
предприятиях отрасли занято 
около 10 тысяч человек. 

По информации pnzreg.ru

В ПЕНЗЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОРАБОТАЮТ ВОПРОС 
ДОТИРОВАНИЯ МЕБЕЛЬНОГО КЛАСТЕРА



http://topzero.ru




http://www.tmf70.ru
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КУХНЯ COUTURE
ОТ КОМПАНИИ «ДРИАДА»

«Роскошь должна быть 
удобной, 
иначе это не роскошь…» 

(Г. Б. Шанель)

Произнося словосочетание «от кутюр» (от couture — шитье, сшивание) 
сегодня мы подразумеваем эксклюзивные материалы и изысканное 
исполнение уникальных изделий. Модные дома регулярно выпускают в 
свет коллекции, которые поражают красотой и удивляют дизайном, но 
лишь немногие из творений навсегда становятся знаковыми. Одно из 
таких и вдохновило нас на создание модели Couture с необыкновенным 
тиснением «ромбы». Объемный декор поверхностей фасадов вторит 
простежке крест-накрест на коже и тканях культовых сумок, появление 
которых поставило знак равенства между красотой и удобством. 
Природные орнаменты и теплые материалы в свежем смелом 
исполнении позволяют этой модели с легкостью вписаться в любую 
концепцию помещения.

Couture от Дриады — это сочетание традиционных материалов, 
современных технологий и эксклюзивного дизайна на Вашей кухне.
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МАТЕРИАЛЫ ДЛЯ КОРПУСНОЙ МЕБЕЛИ

Гостей встречал зал, наполненный синим цветом и 
вкусными запахами предстоящего фуршета. Уютные 
диванчики манили отдохнуть после долгой дороги. 
Перекусив и разбившись на группы, мы были готовы 
к тому, чтобы увидеть одними из первых новую про-
изводственную площадку, которая стала первым эта-
пом масштабного инвестиционного проекта. 

Оценочно данный проект компании «Кроношпан» 
на территории ОЭЗ ППТ «Калуга» станет самым круп-
ным проектом в отрасли на территории субъекта 
Федерации. Объёмы инвестиций составят 65 млрд 
рублей при реализации всех этапов проекта. Запуск 
завода по выпуску плит МДФ — первый этап. В 2022 
году планируется начать строительство производ-
ства ДСП, связующих материалов, бумаги-основы, 
декорированной и импрегнированной бумаги для ла-
минации плит. В планах — строительство производ-
ства фанеры. С целью формирования логистической 
инфраструктуры построены железнодорожные пути 

необщего пользования протяжённостью 12 киломе-
тров.

Экскурсия началась уже в автобусе, который под-
возил нас к производственному комплексу, так как 
многие этапы производства лучше видны с внешней 
стороны.

Процесс производства МДФ полностью автомати-
зирован и реализуется в несколько этапов. Всё начи-
нается с закупки сырья в лесных хозяйствах и транс-
портировки его на склад. Далее древесные стволы 
окаривают: перегружатель Sennebogen работает на 
подаче бревен на подающий стол, откуда бревна по-
ступают на окорочный барабан. Кора направляется 
в твердотопливный котёл, где утилизируется. Очи-
щенные стволы направляют в дисковую дробилку для 
производства щепы. Затем происходит роликовая 
сортировка для отбора щепы необходимого разме-
ра. После этого сырьё складируют в силосы. Это три 

НОВАЯ ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ ПЛОЩАДКА 
«КРОНОШПАН КАЛУГА» ОТКРЫТА!

В декабре в г. Людиново Калужской области на территории Особой Экономической Зоны промыш-
ленно-производственного типа состоялась торжественная церемония запуска предприятием «Кро-
ношпан» нового завода по производству плит МДФ.
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огромные башни для хранения различной щепы — 
хвойной, березовой и т. д., — позволяющие хранить 
30 000 м3 щепы. В зависимости от рецептуры, из си-
лосов по специальному контейнеру определенный 
объем щепы подается в рафинер австрийской мар-
ки Andritz, который измельчает распаренную щепу 
до состояния волокнистой древесной массы и по-
дает 60 тонн волокна в час. Через специальную тру-
бу (blowline) волокно смешивается со связующими 
компонентами, далее транспортируется в сушильную 
камеру на 4 циклона, нагреваемую энергией твер-
дотопливного котла. После испарения лишней влаги 
происходит воздушная сортировка волокна. Специ-
альными вальцами его разрыхляют, ровняют, рас-
пределяют, чтобы по всей ширине ковра были ровный 
вес и ровная поверхность. Следующий этап — пред-
варительное прессование и попадание под «головной 
пресс». Оператор задаёт необходимые параметры 
толщины и длины. После этого плиту обрезают и про-
водят контроль качества с помощью специального 
оборудования, так называемого «дефектоскопа». За-
тем продукцию остужают, шлифуют, штабелируют и 
упаковывают. 

Пресс производственной мощностью 600 000 м3/
год, диапазон толщин производимой продукции мо-
жет составлять от 6 мм до 44 мм. Весь процесс, вклю-
чая строгий контроль качества, полностью автома-
тизирован и технологичен. Плотность выпускаемой 
плиты на момент экскурсии составляла 780 кг на м3. 

По возвращении с экскурсии все заметно оживи-
лись — обсуждали, дискутировали. На импровизи-
рованной сцене играл великолепный кавер-оркестр 
Imperialis orchestra, исполнявший музыку известных 
рок-хитов. Все рассаживались на ряды стульев перед 
сценой для торжественного открытия. Нам показали 
фильм о производственной линии МДФ, о площадке 
и перспективах ее развития.

«Спасибо, что вы с нами. Этот завод будет рабо-
тать на вас. Объемы будут огромные, качество пли-
ты — отличное. А у нас в планах еще много построить 
и сделать на этой площадке. Но продукцию завода по 
производству МДФ мы уже готовы продавать. При-

Основанная в 1897 году как австрийское семей-
ное предприятие, компания Kronospan сегодня яв-
ляется одним из крупнейших в мире предприятий 
по производству изделий из древесины.

За последние 120 лет компания постоянно рос-
ла и стремилась соответствовать требованиям 
меняющегося мира. Сегодня Kronospan — это 46 
производственных площадок по всему миру с по-
ставкой продукции в 125 стран. На предприятиях 
компании работают 18 000 сотрудников. 

В России присутствует с 2002 года, имеет 6 про-
изводственных площадок в 5 субъектах Россий-
ской Федерации. Общий объем инвестиций более 
1,6 млрд евро.

Kronospan отвечает самым высоким требова-
ниям экологичности и является углеродно-отрица-
тельной компанией, в продукции которой ежегод-
но удерживается более 20 млн тонн CO

2
.

СПРАВКА О KRONOSPAN
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глашаем к сотрудничеству с нами!», — сказал привет-
ственные слова Томаш Янчак, генеральный дирек-
тор компании «Kronospan Holding East Ltd». 

Гостей также поприветствовал и директор по 
производству «Кроношпан Калуга» Михал Федо-
ришин: «Завод только 2 месяца назад сделал первую 
плиту. Это был огромный труд. Я очень счастлив, что 
вы сегодня здесь можете смотреть красивый фильм о 
работе нашего производства, которое для вас будет 
производить плиту МДФ. А в дальнейшем — и другие 
продукты, которые у нас в планах. Мы рады за вас, вы 
нам нужны. Спасибо вам!».

«Спасибо вам, что вы сегодня с нами. Мы вам без-
мерно благодарны, — выступила с приветствием 
и Елена Аброкова, директор по продажам ООО 

«Кроношпан». — Желаем вам всего самого доброго: 
здоровья, процветания. Вы знаете, что без вашего 
процветания мы тоже не будем работать нормально. 
С нашей стороны, вы видите, что в действие вводится 
мощнейшая линия по производству плиты МДФ». 

Принято как-то уже давно, что традиционно откры-
тие сопровождается перерезанием красной ленточ-
ки. Но насколько же круто, необычно и торжественно 
было открытие завода «Кроношпан Калуга»: Елена 
Аброкова, Томаш Янчак и Михал Федоришин открыли 
завод одновременно нажав кнопку на тумбе с логоти-
пом Kronospan, оркестр заиграл музыку, а на экране 
пошел поток щепы, которая станет плитой МДФ. Но, 
пожалуй, самым трогательным и торжественным был 
момент, когда погрузчик вывез к нам первую произ-
веденную стопку плиты, самую первую плиту устано-
вили возле сцены, и все гости подходили и оставляли 
свои автографы и пожелания. А затем — на фоне пер-
вой плиты общее фото на память. Ура! Завод открыт!  

Безусловно, технологическое оборудование и тех-
нологические решения в производстве МДФ на Ка-
лужской площадке являются самыми современными 
разработками в этой области и соответствуют всем 
российским и Европейским стандартам в области и 
экологии, и энергоэффективности. На предприятии 
установлены высокоэффективные фильтрующие 
воздух установки, предусмотрено оборотное водо-
снабжение, исключающее отведение загрязняющих 
стоков. Энергетические установки, необходимые для 
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технологии производства, работают на природном 
газе, предусмотрено использование древесного ма-
териала в качестве энергоресурса, что позволяет с 
высокой степенью считать производство МДФ прак-
тически безотходным видом производства. 

Предприятие в ОЭЗ Калуга также имеет важное со-
циальное значение: благодаря производству создаёт-
ся более 800 прямых и 8000 непрямых рабочих мест.

Территория Калужской области выбрана по ряду 
значимых факторов. Производственная площадка в 
Людиново оптимальна как с точки зрения доступа к 
сырьевым рынкам (лесные ресурсы Калужской и со-
предельных областей), так и в силу удачного распо-
ложения с точки зрения логистики по отношению к 
основным рынкам сбыта.

«Российская Федерация обладает 26% лесных (воз-
обновляемых) ресурсов мира и во все времена была 
традиционным экспортером древесины на внешние 
рынки. После проведения предварительного анализа 
рынка руководство предприятия ожидает, что это по-

зволит покрыть текущий дефицит МДФ на рынке. Пла-
нируемые ежегодные объёмы составят: МДФ — 600 
000 м3, ЛМДФ — 36 000 000 м2. «Кроношпан» считает 
своей первичной задачей произвести импортозамеще-
ние на существующем рынке производства плит МДФ, 
а затем довести объем экспорта до 50% производимой 
продукции. Рынок потребления плит МДФ в России по-
казывает ежегодный рост. Частично обеспечивается 
импортом плит МДФ из Белоруссии. Таким образом, 
задачей появления новых производств является им-
портозамещение и наращивание экспорта на внешние 
рынки. Создание продукции глубокой деревообработки 
и её поставка на внутренний и внешние рынки — значи-
мая задача для предприятий «Кроношпан» в России. В 
рамках масштабирования бизнеса и покрытия дефици-
та МДФ руководство предприятия в 2019 году приняло 
решение об открытии производственной площадки на 
территории Калужской области. Это позволит решить 
значимую задачу для ниши глубокой деревообработки 
и обеспечить потребителей качественным сырьем», — 
говорится в релизе компании. 

Светлана Ширяева
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Compusoft и 2020, два ведущих поставщика про-
граммного обеспечения для жилых и коммерческих 
пространств, успешно объединились в результате 
слияния равных компаний, чтобы создать одну ком-
панию, предназначенную для поддержки продаж и 
производства клиентов, которые создают простран-
ства для жизни. Объединенная группа будет специ-
ализироваться на предоставлении программных 
решений для визуализации, конфигурирования, це-
нообразования, составления предложений и произ-
водства продуктов для хорошо сконфигурированных 
пространств.

Вместе группа предоставит комплексные реше-
ния, которые будут способствовать продажам по всей 
цепочке создания стоимости в сфере кухонь, ван-
ных комнат, мебели, окон и дверей. От вдохновения 
клиентов до проектирования и производства пред-
приятия, занимающиеся созданием жилых и ком-
мерческих помещений для жизни, получат выгоду от 
специализированных отраслевых технологий и бес-
препятственного обмена контентом, которые улуч-
шат повседневную работу.

Глобальное присутствие со значительно расши-
ренным масштабом, дополненное локальным опы-
том, позволит группе лучше обслуживать клиентов в 
большем количестве стран, чем когда-либо прежде. 
Объединенная группа будет иметь многофункцио-
нальные команды, расположенные в Европе, Север-
ной Америке, Южной Америке, Африке и Азиатско-
Тихоокеанском регионе.

Клиенты также получат выгоду от расширенной 
сети поддержки мирового класса и доступа к бес-
прецедентной платформе контента, которая будет и 
дальше расширяться. Эти два основных улучшения 
являются ключевыми для будущего новой компании и 

будут усилены за счет обмена экспертами и знаниями 
в рамках всей группы.

Кроме того, слияние объединяет коллектив, об-
ладающий более чем 65-летним опытом работы в от-
расли в области технического развития. Общая тяга 
к инновациям побудит расширенную команду еще 
быстрее предлагать клиентам самые захватывающие 
решения завтрашнего дня.

«Мы воодушевлены возможностями, которые эта 
комбинация предоставит нашим клиентам. Будет 
еще более широкий спектр решений, подкрепленных 
обширной базой данных контента, чтобы стимулиро-
вать продажи наших клиентов. Наш совместный опыт 
также даст нам возможность ускорить инновации и 
максимизировать потенциал наших продуктов для 
удовлетворения потребностей наших клиентов», — 
комментирует Дэвид Томбре, CEO Compusoft.

Марк Стоувер, CEO 2020 добавил: «Люди — наш 
самый большой актив, и эта комбинация объединяет 
некоторые из самых ярких умов в области программ-
ного обеспечения со всего мира, особенно в области 
исследований и разработок, продаж, контента и под-
держки, которые объединены для лучшего обслужи-
вания наших клиентов. Мы с нетерпением ждем того, 
что нас ждет в будущем».

Дополнительная информация о планах на будущее 
будет сообщена клиентам в ближайшие месяцы, и 
клиенты могут связаться со своими менеджерами по 
работе с клиентами, если у них возникнут какие-либо 
вопросы.

По информации 2020 и Compusoft

Компании Compusoft и 2020 завершили слияние, чтобы создать мирового лидера по разработке 
программного обеспечения в области визуализации, продаж и производства для создания инте-
рьеров и производства мебели.

COMPUSOFT И 2020
ЗАВЕРШИЛИ СЛИЯНИЕ
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Офисная часть занимает целое крыло админи-
стративного здания, но уже сейчас в компании заду-
мываются о необходимости расширения и возмож-
ном строительстве. 

Растущий штат сотрудников уже не так уютно впи-
сывается в пространство офиса.

Но мы пойдем ближе к материалам. Одной из важ-
нейших составляющих качественного лакокрасочно-
го покрытия является его правильное хранение. Даже 
самые классные материалы не гарантируют успеш-
ной окраски, если не соблюсти правила хранения.

Склады, находящиеся здесь же в промышленной 
зоне, делятся на холодные, где хранятся ЛКМ, кото-
рые переносят минусовые температуры без потери 
своих свойств, как, например, органоразбавимые 

материалы, и отапливаемые теплые — для тех, кото-
рые меняют свойства при замерзании, как, к примеру 
водоразбавимые. 

Оборудованные по всем правилам просторные 
склады на тот момент не были заполнены на все 
100%, так как продукция сегодня нередко уходит пря-
мо с колес. Практически к самому складу подходит 
ж/д-ветка, что очень экономит время и ресурсы.

Но сердцем такой компании, безусловно является 
лаборатория, где творят специалисты, которые зани-
маются подбором нужного клиенту цвета, оттенка или 
декора с использованием технологий и специального 
оборудования.

Спектрофотометр DataColor позволяет быстро 
и точно разложить цвет любой эмали на составляю-

В ГОСТЯХ У «АРИКОН ЛК СИСТЕМЫ»

Когда мы говорим о продаже ЛКМ, то не задумываемся, какой сложный и довольно трудоемкий про-
цесс стоит за этим. И здесь, как и в любой торговле материалами и компонентами, товар поступает 
от производителя на склад, но только чтобы сделать отгрузку, продукция готовится по заказу кли-
ента в лаборатории.
В декабре я побывала в г. Старая Купавна на базе «Мосхим», где расположены офисные, складские 
и производственные площадки компании «Арикон ЛК системы», официального представителя ита-
льянского производителя ЛКМ Sirca.
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щие, с помощью которых его можно воспроизводить, 
измерять и контролировать. Прибор обладает исклю-
чительной стабильностью — его можно реже кали-
бровать, что способствует росту продуктивности. Его 
использование сокращает вероятность ошибок при 
настройке и работе с прибором. Такой спектрофото-
метр обеспечивает колориметрические измерения 
высокой четкости и отличную длительную повторяе-
мость.

Также лаборатория оснащена современным про-
граммным обеспечением для точной колеровки мо-
рилок, патин, эмалей, спецэффектов и прочих слож-
носоставных продуктов по цифровой таблице цветов 
и оттенков, которое сертифицировано производите-
лем Sirca.

Колеровочные автоматы — дозаторы для пигмент-
ных паст — заполняют под давлением емкости раз-
личными составами пигментов для создания эмалей 
и спецэффектов практически любых цветов и оттен-
ков. 

Corob D-600 в стандартной конфигурации и состо-
ит из двух модулей, число которых можно увеличить. 
Этот полностью автоматический дозатор позволя-
ет колеровать краску с помощью водорастворимых, 
органорастворимых и универсальных декоративных 
и промышленных колорантов. Новейшая техноло-

гия шестеренчатого насоса снижает потребность в 
калибровке, облегчает дозирование красителей на 
водной основе и обеспечивает долгие годы беспро-
блемного обслуживания. Располагает возможностью 
одновременного использования до 24 канистр.

Santint A4b-HB имеет высокую точность дозиров-
ки — 1/2000 унций, стопроцентную рециркуляцию. 
Поршневой насос дозатора не требует калибровки. В 
комплекте идет мини-компьютер с предустановлен-
ным ПО. Santint A4b-HB хорошо подходит для коле-
ровки пробников.

Тщательное перемешивание различных компо-
нентов происходит с помощью гиромиксеров. В ком-
пании их несколько. Так современный гиромиксер 
Corob Clevermix 550 прост и одновременно эффек-
тивен в применении. Банка ставится на выдвижную 
приемную платформу, надежно зажимается сверху, 
все закрывается специальной шторкой, и механизм 
вращает и переворачивает банку в нескольких пло-
скостях. Этот аппарат — идеальный помощник для 
перемешивания емкостей больших размеров. 

Различные диссольверы, практически просто 
большие погружные миксеры, в основном, использу-
ют, когда тара очень большая, или когда при смеше-
нии образуется неоднородный состав, чтобы добить-
ся полной гомогенизации смеси.
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Шлифовальная комната оснащена столом с авто-
номной аспирацией и шлифовальным и полироваль-
ным оборудованием мирового лидера в сфере фи-
нишной обработки поверхностей Mirka. 

Также, конечно, есть небольшая покрасочная ка-
мера для выкраса образцов, а иногда и целых дета-
лей. 

Образец совмещают с так называемым «этало-
ном» и отсматривают на идентичность. Но одного 
взгляда мало. Здесь незаменимый атрибут — лампа 
колориста. Во-первых, нужна для начала хорошая 
освещенность, приближенная к естественной, а, во-
вторых, источник света с разными температурами, 
который поможет определить эффект метамерии при 
сравнении цветов полученного образца и эталона.

Но здесь важную роль играют профессионалы, 
имеющие наметанный глаз и понимающие техно-
логию процесса. В компании «Арикон ЛК системы» 
такие специалисты работают годами, а некоторые, 
работая на других операциях, обучались, сдавали те-
стовые задания и уже не один год успешно работают 
в лаборатории.

Теперь кажется, что уже всё, и подготовленный 
упакованный продукт отгружается клиенту. Но это не 
конец истории. Высокий уровень организации рабо-
ты лаборатории и неоспоримое качество материалов 

Sirca, к сожалению, далеко не всегда гарантируют, что 
у клиента с окраской поверхности все будет «ок». И 
тогда наступает «заключительная часть Мерлезон-
ского балета»: главный технолог или кто-то из сотруд-
ников его отдела выезжают на место, чтобы понять, 
почему слой не ложится как надо, и совместно с кли-
ентом отрегулировать данный вопрос.

И здесь наглядно понимаешь, что ЛКМ Sirca — это 
качественный итальянский материал или полуфа-
брикат, в который нужно вложить еще немало ква-
лифицированной работы в грамотно оборудованной 
лаборатории, чтобы создать продукт, необходимый 
покупателю. И компания «Арикон ЛК системы» с этим 
отлично справляется.

Площадка перед офисом к концу дня почти опусте-
ла, и стало видно, какая она огромная, просторная, а 
недалеко от крыльца раскинулось настоящее озеро. 
Создано оно с утилитарной целью — с пожарной, 
ведь рядом огромная химбаза. Но оно чистое, с кра-
сивыми берегами, и, по словам сотрудников, в нем 
даже водится ондатра. И окна компании «Арикон ЛК 
системы» — с видом на озеро. Может, и в этом тоже 
секрет успеха.

Ширяева Светлана
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Ведущий производитель корпусной
мебели в Западно-Сибирском регионе

    НАШИ ПРЕИМУЩЕСТВА:
• персональный подход 

• гибкая система скидок • низкие цены

Готовые и модульные кухонные гарнитуры

• шкафы • комоды • тумбы
• прихожие• другая корпусная мебель

г. Новосибирск, ул. Долинная, 2а
+7 (383) 295-62-65, 295-62-64

мебельвеста.рф

мебельвеста.рф
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Принимаем заказы на серийное
изготовление корпусной мебели

https://www.мебельвеста.рф
http://www.mkmeridian.com
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Коллекция Melt, разработан-
ная соучредителями бренда Али 
Балкая и Мертом Каитом Эртура-
лом, включает в себя журнальный 
столик, приставной столик и кон-
соль, все с каменными столешни-
цами, вырезанными так, как буд-
то они расплавляются по бокам 
мебели и обтекают ее.

Дизайнеры были вдохновле-
ны травертином Памуккале из их 
родной Турции, где отложения 
белого известняка выглядят мяг-
кими и похожими на облака.

Они хотели создать аналогич-
ную сенсорную иллюзию в кол-
лекции Melt, которая сочетает 
в себе каменные столешницы с 

изогнутыми основаниями из де-
ревянного шпона.

Marble Balloon описывает кол-
лекцию как «стирающую грань 
между твердостью и текучестью».

Столешницы доступны либо из 
травертина, либо из белого сахар-
ного мрамора, а деревянный шпон 
может быть выполнен из темно-ко-
ричневого калифорнийского капа, 
серого вавона холодного тона или 
золотого орехового капа.

По материалам Dezeen

Хисаказу Шимизу (Hisakazu 
Shimizu) и японская компания 
Nippon Benex объединились для 
работы в рамках проекта EETAL, 
цель которого — изучение воз-
можностей листового металла 
в мебельном дизайне. Для про-
екта дизайнер создал первую 
серию предметов мебели SUITE 
FURNITURE с использованием 
высокотехнологичных способов 
обработки материала. Полу-

чившиеся объекты — столик и 
табурет — представляют собой 
сочетание тонкого мастерства и 
инновационных идей. Коллекция 
SUITE FURNITURE пытается опро-
вергнуть общепринятые пред-
ставления об обработке листо-
вого металла: например, табурет 
состоит всего из двух стальных 
пластин толщиной 2 мм и выпу-
скается в черном, кремово-бе- лом, зеленом и лимонно-желтом 

цветах, а столик, доступный в се-
ром или кремово-белом цветах, 
изготовлен с плоской столешни-
цей и плавно изогнутой ножкой. 
Оба предмета многофукциональ-
ны — и столик, и табурет могут 
служить подставкой для напитков 
или вазы с цветами, а могут стать 
компактным рабочим местом.

design-mate.ru

ДИЗАЙНЕР ХИСАКАЗУ ШИМИЗУ ИССЛЕДУЕТ ВОЗМОЖНОСТИ 
МЕТАЛЛА В НОВОЙ КОЛЛЕКЦИИ МЕБЕЛИ

КОЛЛЕКЦИЯ СТОЛОВ MELT ОТ MARBLE BALLOON
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Органическая форма, выле-
пленная из дерева, определя-
ет диван Repose, созданный 
южноафриканской студией 
дизайна интерьера OKHA и до-
ступный в галерее Twentieth.

OKHA изначально разработа-
ла диван Repose для прибрежной 
виллы, для которой требовалась 
сделанная на заказ мебель как 
часть дизайна интерьера.

Диван Repose имеет органич-
ную плавную форму, полученную 
в результате небрежного набро-
ска.

Органическая форма дивана 
решила проблему создания есте-
ственной циркуляции движения в 
пространстве с необычными про-
порциями, обеспечив при этом 
очень скульптурный предмет, 
служивший визуальным якорем.

Креативный директор OKHA 
Адам Корт перевел Repose из на-
броска в своем блокноте в скуль-
птуру в деревянной раме, а затем 
придал форму и смоделировал 
сиденье из пенопласта. Его плав-
ная форма напоминает томную, 
отдыхающую фигуру.

«Помимо его физических, ви-
зуальных особенностей, которые 
я нахожу чувственными, жен-
ственными и очень человечными, 
диван хорошо продуман с точки 
зрения эргономики и практично-
сти», — сказал Корт.

Repose доступен в пяти различ-
ных размерах и может быть изме-
нен с помощью подходящих пуфи-
ков. Цилиндрическое основание 
постамента изготавливается из 
латуни или дерева.

По материалам Dezeen

ETHICUS theleema — это об-
новленное кафе в префектуре 
Сидзуока, созданное по проек-
ту архитектора Ватару Танабе. 
Команда Wataru Tanabe Studio 
оформила пространство как мно-
гофункциональный центр, где 

могут собираться жители сосед-
них районов, а местные художни-
ки-керамисты и ремесленники — 
выставлять свои работы. Чтобы 
объединить в одном простран-
стве площадью 48 кв. м функ-
ции кафе и галереи, архитектор 
сохранил L-образную открытую 
комнату, которая может изменять 
свою функциональность по мере 
необходимости. Единственным 
видимым разделением простран-
ства стала возвышенность, кото-
рая визуально выделяет входную 
зону. Вся мебель, расположенная 
внутри кафе, сделана из нату-
ральных материалов — камня или 
дерева — и сохраняет их природ-

ные текстуры. Предметы могут 
служить столами или стульями, 
а могут стать подиумами для де-
монстрации дизайн-объектов и 
произведений искусства.

design-mate.ru

ДИВАН REPOSE ОТ OKHA В TWENTIETH

В ЯПОНИИ ОТКРЫЛОСЬ КАФЕ, ГДЕ МОЖНО УВИДЕТЬ
РАБОТЫ МЕСТНЫХ РЕМЕСЛЕННИКОВ
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IKEA выпустила очиститель 
воздуха Starkvind — устройство 
экономит пространство и может 
служить минималистичным при-
ставным столиком, который ор-
ганично впишется в интерьер. 
Девайс доступен для заказа в 
виде отдельно стоящего диска 
или встроенной столешницы — 

обе модели изготавливаются в 
черном и белом цветах, а вариа-
ция столика дополнена ножками 
из темного или светлого дерева. 
Интегрированные в устройство 
двойные фильтры улавливают и 
мелкие, и крупные частицы пыли 
и грязи. Также в очиститель воз-
духа можно добавить еще один 

фильтр для углекислого газа, 
который устраняет в том чис-
ле запахи приготовления пищи. 
Девайс имеет пять скоростей и 
переключается в автоматический 
режим, который устанавливает 
скорость и режим работы в соот-
ветствии с текущим уровнем за-
грязнения. Starkvind может быть 
интегрирован в экосистему ум-
ного дома от IKEA, которая уже 
включает в себя автоматические 
жалюзи, лампы и динамики.

По материалам  
design-mate.ru

IKEA ВЫПУСТИЛА СВОЙ ПЕРВЫЙ ОЧИСТИТЕЛЬ 
ВОЗДУХА, ВСТРОЕННЫЙ В ЖУРНАЛЬНЫЙ СТОЛИК 

Итальянский дизайнер и ком-
пания Lithea представили кол-
лекцию Pensieri Panteschi — на 
ее создание Елену Сальмистраро 

вдохновили традиции и пейзажи 
острова Пантеллерия. В серию 
вошли предметы мебели и деко-
ра, созданные из мрамора и по-
лихромных камней. Коллекция 
привносит уникальный ландшафт 
итальянского острова в повсед-
невные предметы: взяв за основу 
горные и вулканические породы, 
увитые виноградной лозой скалы, 
каменные стены и традиционные 
дома местных жителей, дизай-
нер превратила их в абстрактные 
композиции. Все предметы, от 
стола Specchio di Venere и табу-
ретов Sibì до панно Gadir, име-
ют строгие формы, природные 
цвета и необычные текстуры, 
наложенные друг на друга. Для 
создания объектов дизайнер об-
ратилась к техникам гравирова-

ния и барельефа, а также к ручной 
обработке — в результате полу-
чилось создать мебель и декор 
с необычными геометрическими 
элементами различных фактур и 
цветов.

design-mate.ru

НОВАЯ КОЛЛЕКЦИЯ МЕБЕЛИ И ДЕКОРА ОТ LITHEA, 

СОЗДАННАЯ ЕЛЕНОЙ САЛЬМИСТРАРО
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Интерпретируя традиционную 
технику инкрустации на совре-
менный лад, журнальные столики 
Enigma от Hessentia имеют узор в 

виде кода с оптическим эффек-
том.

В коллекции Enigma узкие чер-
но-белые деревянные плитки ин-

крустированы по бокам столов, 
создавая цифровой узор.

Отделка, называемая Matrix, 
доступна либо в натуральном, 
либо в глянцевом лакированном 
исполнении, последнее соответ-
ствует столешницам из черного 
стекла.

Коллекция Enigma, созданная 
опытными мастерами, отдает 
дань уважения старинным мето-
дам изготовления шкафов ХХVIII 
века, внося при этом характер-
ный современный элемент.

Узор с инкрустациями придает 
современный вид традиционным 
методам изготовления шкафов.

Столы бывают разных форм и 
размеров. Они сделаны из дере-
ва капок из Центральной Африки.

По материалам Dezeen

КОЛЛЕКЦИЯ ЖУРНАЛЬНЫХ СТОЛИКОВ 
ENIGMA ОТ HESSENTIA

Скамейка Detalji («деталь» по-
фински) изготовлена в соответ-
ствии с традиционными ремеслен-
ными решениями Nikari в сочетании 
с тонкой тканью из бумажной пря-
жи Woodnotes «Woodpecker», раз-
работанной Ритвой Пуотила. Бу-
мажная пряжа также используется 
отдельно на концах скамейки.

Оба бренда ценят натураль-
ные деревянные материалы, ма-

стерство и минималистский ди-
зайн — принципы, которые они 
заложили в Detalji.

Detalji изготовлена из эколо-
гически чистого массива дуба. 
Деревянная поверхность обрабо-
тана смесью натуральных масел 
для древесины, которая не нано-
сит вреда мастеру, окружающей 
среде или пользователю, а бу-
мажная пряжа соткана из неокра-

шенной бумаги в Остроботнии, 
Финляндия. Материал обивки — 
100% шерсть. Вместе деликат-
ные детали ткани из бумажной 
пряжи Woodpecker и столярные 
решения из массива дерева де-
лают скамейку привлекательной 
и подходящей для различных со-
четаний в интерьере.

По материалам Dezeen

СКАМЕЙКА DETALJI ОТ JENNI ROININEN ДЛЯ NIKARI
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Гаэтано Пеше — культовая фигура мирового ди-
зайна, архитектор, педагог, теоретик. Он родился 
в 1939 году в городе Специя (Италия). В 1959-65 гг. 
изучал архитектуру и промышленный дизайн в Уни-
верситете Венеции. С 1962 года занимается проек-
тированием мебели (для Cassina, B&B Italia, Bernini, 
Venini, Meritalia и др.). Жил в Падове, Венеции, Лон-
доне, Хельсинки, Париже, с 1980-го года живет в 
Нью-Йорке. Выступает с лекциями во многих универ-
ситетах Америки и Европы. Пеше работал в Италии, 
Франции, Германии, Бельгии, Японии, Америке, Бра-
зилии, что в значительной степени повлияло на ин-
тернациональность его подхода к дизайну.

Первый успех и международную известность в 
1969 году ему принесло пенополиуретановое кресло 
Up 5 для C&B Italia. Спроектированная Пеше в 1969 
году серия состоит из семи изделий различных раз-
меров, обтянутых особым материалом. Их антропо-
морфические формы остаются неизменными и спустя 
30 лет после своего появления. Самое знаменитое из 
этой серии, ставшее истинным эталоном, — кресло 
UP 5 или Donna. Это резиновое надувное кресло, по-
вторяющее антропоморфные формы богини плодо-
родия — большие материнские колени. Круглый мяч, 
одновременно служивший пуфом и подставкой для 
ног, прикреплялся к креслу шнуром и отлетал при уда-

Гаэтано Пеше (Gaetano Pesce) — один из самых ярких и последовательных представителей арт-
дизайна, основоположник «эмоционального» и «поведенческого» дизайна. Его работы, соблюдая 
номинальные правила утилитарного служения человеку, на самом деле отдают пространству свою 
особую гармонию, энергию, эмоцию, что переводит их в плоскость произведений искусства.

ГАЭТАНО ПЕШЕ — ЭВОЛЮЦИОНЕР 
ИДЕЙ И ТЕХНОЛОГИЙ
«Я ВЕРЮ, ЧТО ХОРОШИЙ ДИЗАЙН — ЭТО КОММЕНТАРИЙ СЕГОДНЯШНЕЙ ЖИЗНИ. 
ЭТО НЕ ПРОСТО ВЫРАЖЕНИЕ ФОРМЫ И СТИЛЯ, А ТО, ЧТО ПРОИСХОДИТ В 
КАЖДОДНЕВНОЙ ЖИЗНИ. ЭТО КОММЕНТАРИЙ РЕАЛЬНОГО МИРА».
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ре на небольшое расстояние. Гаэтано говорит: «Это 
дизайн, в котором я выразил свой взгляд на женщину: 
поневоле она является пленницей самой себя. Мне 
так понравилась идея придать креслу форму жен-
ского тела с мячом у ног… Это традиционный образ 
пленника». Работая над созданием серии UP, Пеше 
содействовал изучению функциональных качеств по-
лиуретана: были проведены исследования полиуре-
тана в соответствии с особенностями производства 
антропоморфных форм. Изготовленные целиком из 
полиуретана без какой-либо жесткой конструкции, 
кресла UP упаковывались под давлением и поступали 
к потребителю в сплющенном виде, но при вскрытии 
упаковки начинали на глазах обретать форму и объ-
ем, подвергая людей в состояние веселой жути.

Презентация серии Up стала одной из легендар-
ных акций поп-арта 1960-х. Реклама Up являла собой 
следующую картину: на фоне седых скалистых гор 
расположились семейство кресел, манекенщицы-
эльфы в черных трико и черных шапочках или белых 
трико и белых париках, и над всем этим радужным 
миром нависала огромная ступня, специально спро-
ектированная Пеше. В 50-е годы функциональный ди-
зайн находился в глубоком кризисе. Гаэтано Пеше од-
ним из первых предложил дизайнерам быть проще и 
относиться к создаваемым объектам как к взрослым 
игрушкам. Это и превратило недавнего выпускника 
Венецианского университета в мировую знамени-
тость. Сразу же войдя в разряд классики итальянско-

го дизайна, серия UP стала своего рода эмблемой 
триумфального прорыва «итальянской линии» сквозь 
заслоны академического «хорошего дизайна».

В 2000 году В&B Italia выкупила авторские права на 
серию «UP» у Гаэтано Пеше и возобновила ее произ-
водство, но уже под названием «UP 2000». Комплект 

Кресло UP 5 или Donna

Кресло UP 5
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мебели, как и раньше, включает семь объектов, в том 
числе огромную декоративную ступню. В новой серии 
кресло UP 5 окрашено в черный, красный, желтый, 
глубокий фиолетовый и серый цвета.

В 1972 году на нью-йоркской выставке «Италия: 
новый ландшафт» Пеше представил проект гипоте-
тического подземного города, якобы возникшего в 
«Период великого загрязнения» после 2000 года и 
откопанного археологами где-то в 3000 году. Дизайн 
Пеше выражает его собственную точку зрения на жи-
лую среду и основан на концепции зонированного 
жилого ландшафта, тревожной и зловещей архитек-
туры как нового средства отрицания. В причудливой 
стереометрии фантастического города выразились 
модные в то время черты экзистенциализма. Пеше 
становился дизайнером-экзистенциалистом, вопло-
щавшим в предметах психологизм утопии, человече-
ские чувства: беспокойство, тревогу, желание смер-
ти, страх. Идеи Пеше не иссякают до сих пор. Среди 
его работ «Органическое здание» в Осаке (1990), га-
лерея Mourmans в Кнокке-Зут (1994) и оформление 
Дворца изящных искусств в Лилле (1996). Себя и тех, 
кто начинал работать вместе с ним, он называет «су-
масшедшими архитекторами». Последняя инсталля-
ция (2002) — не менее «сумасшедшая».

Последний и один из самых сенсационных проек-
тов Пеше — «Московская комната». Впервые эта ин-
сталляция была показана на Миланском мебельном 
салоне 2002 года в рамках спецпроекта с участием 10 
крупнейших дизайнеров и архитекторов мира. Каж-
дый из них представил комнату в отеле в одной из де-
сяти мировых столиц. Задача у объектов была одна — 
максимально выразить индивидуальность и природу 
города. Куратор акции, американский дизайнер Адам 
Тиани, сказал: «Пеше — художник с буйной, избыточ-
ной фантазией. Он отлично сумел выразить яркий ха-
рактер Москвы». Стоит отметить, что и сам Пеше счи-
тает Москву «городом с огромной энергией, городом 
будущего».

В российской столице «Московская комната» Гаэ-
тано Пеше выставлялась в наиболее органичном для 
нее интерьере — в легендарной гостинице «Москва», 
одном из лучших воплощений сталинского ар-деко. 
Специально на презентацию этого проекта Гаэтано 
Пеше приезжал в Москву. Это было второе посеще-
ние дизайнером России. В 1958 году он приезжал в 
Москву, чтобы своими глазами посмотреть на комму-
низм. Как и следовало ожидать, Гаэтано Пеше уехал 
разочарованным в социалистических идеалах пост-
сталинского СССР. 

«Органическое здание» в Осаке 
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«Тогда, в 1961 году, Россия была для многих осо-
бым местом, особенно для итальянцев. Знаете, у нас 
будто бы настоящее, а здесь будущее, революция. Я 
тогда был молод, мне было интересно, какое будущее. 
Я решил приехать и увидеть жизнь «самой свободной 
страны в мире», как тогда было принято говорить. Ну 
вот, когда я приехал, у меня в голове было одно, а ког-
да уезжал — совсем другое. Оказалось, что коммунизм 
означает однообразие, унификацию. Унификацию ве-
щей, унификацию настроений, унификацию людей. 
Для дизайнера это мало приятно, да и для человека, 
по-моему, тоже. Так что если я приезжал коммунистом, 
то уезжал, может быть, скорее шпионом — я знал такую 
правду о Советском Союзе, которую Советский Союз 
никому сообщать не хотел. Я думаю, что эта «идеология 
будущего» на самом деле была одной из самых консер-
вативных идеологий в мире. Во всяком случае, в конце 
своего существования она страшно боялась чего-ли-
бо нового. Ее главной задачей было сохранить все как 
есть, и никуда не двигаться, любое движение она вос-
принимала как крах», — говорит Гаэтано.

Создатель инсталляции «Московская комната» 
считает, что дух российской столицы как нельзя лучше 
передаст орнамент из значков «серп и молот», крас-
ных на белом фоне, в качестве напольного покрытия. 
«Когда я был молод, насколько я помню, их никто не 
помещал на полу, — объясняет Пеше. — Никому не 

приходило в голову на них наступать и по ним ходить, 
а если приходило, это было небезопасно. И мне каза-
лось, что если теперь люди смогут спокойно по ним 
ходить, по этим символам угнетения, то это приятно. 
Знаете, есть такой тип удовольствия – победить то, 
что тебя угнетает».

Последний и один из самых сенсаци-
онных проектов Пеше — «Московская 
комната»
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А также силиконовые лампы в форме луковиц 
церквей; диван, состоящий из «мужского торса» и 
«женской спины»; покрывало, изображающее кар-
ту Москвы, с вкраплениями фотопортретов Путина и 
Сталина; красные стены; «подтаявший» пол, испещ-
ренный изображениями «серп и молот»; веселень-
кий унитаз с аксессуарами в форме женских губ. «Я 
создавал «Московскую комнату» с наслаждением. 
Это единственная комната, в которой я сам хотел бы 
остановиться. Она очень радостная и оптимистичная. 
И очень сексуальная». Инсталляция Пеше произвела 
настоящий фурор и почти единодушно была призна-
на самой удачной.

«Основа дизайна — это эволюция идей, эволю-
ция технологий, — считает Гаэтано. —  Изобретение 
колеса – это было событие дизайна, изобретение 
фотографии тоже, это фантастический оптический 
дизайн, открытие возможностей света. Я всегда ста-
раюсь апеллировать к основе процесса.

У меня была выставка в Бильбао, и вот что я вам 
скажу: Бильбао, то, как он сделан, очень традицио-
нен. Форма новаторская, но программа... Ведь как 
устроен Бильбао: вестибюль, потом экспозиция, по-
том офисы, потом туалеты. Я скажу вам одну очень 
важную, на мой взгляд, вещь: при работе над про-
ектом у каждого архитектора есть первоначальная 
программа, которую создает не он, а заказчик, тра-
диция. Но архитектор-новатор — тот, кто ее меняет. 
Мне кажется, что музейный вестибюль вполне уже 
можно делать по-другому, и хотя бы часть экспозиции 
превратить во что-то совсем другое. Ведь современ-
ный музей, в том числе Гуггенхайм, имеет очень мало 
общего с тем, что сформировалось в XIX веке. В кон-
це концов, вся эта архитектура основана на чем-то 
безумно традиционном, на стоечно-балочной систе-
ме. Традиционную стоечно-балочную систему лучше 
всего выражает классический ордер, ничего лучше 
здесь не придумано, и уж если ты ее оставляешь, то 
нечего тогда наводить декоративные новации. Но я 
думаю, что сегодня у нас есть возможность изменить 
саму систему. Уйти, скажем, от стены. Сегодняшняя 
стена, какой бы она ни была, это стена очень тради-
ционная — твердая, основательная, тяжелая. Я ду-
маю, что в будущем архитектура будет гораздо более 
мягкая, легкая, подвижная, твердость уже в прошлом, 
мягкость — будущее. Стена сможет менять располо-
жение и размеры в течение дня, и когда вы коснетесь 
ее рукой, на ощупь она будет мягкой, но не как про-
гибаются стены из некачественных материалов, а из-
за подвижности самой ее структуры. Знаете, я стал 
делать вазы из полиуретана, и они прекрасны. Если 
такая ваза, скажем, упадет с небоскреба, с ней ведь 
ничего не случится, она просто будет долго прыгать 
внизу. С небоскребами то же самое. Например, если 
бы нью-йоркские «Близнецы» были построены из 
какого-нибудь эластичного материала, трагедия не 
была бы столь ужасающей».

Пеше принимал участие в конкурсе на проект 
здания Всемирного торгового центра. Архитектор 

Кресла Feltri

Стул Бродвей
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«АРХИТЕКТУРА ПОЛУЧАЕТСЯ ОЧЕНЬ 
РЕДКО. ТО, ЧТО НАС ВЕЗДЕ ОКРУЖАЕТ, 
ЭТО НЕ АРХИТЕКТУРА, А ПРОСТО ЗДАНИЯ. 
АРХИТЕКТУРА ЖЕ СЛУЧАЕТСЯ РАЗ В СТО ЛЕТ. 
АРХИТЕКТУРА ОЗНАЧАЕТ — ИННОВАЦИЮ, 
НОВЫЕ МАТЕРИАЛЫ. ДОМ НАД ВОДОПАДОМ 
ФРЭНКА ЛЛОЙДА РАЙТА — ЭТО АРХИТЕКТУРА. 
КУПОЛ БРУНЕЛЛЕСКИ — НОВАТОРСКИЙ 
СВОЕЙ ЭКСПРЕССИЕЙ, СТРУКТУРОЙ, 
МАТЕРИАЛАМИ. НО ЕСЛИ ВЫ ПОВТОРИТЕ 
ТАКОЙ ЖЕ КУПОЛ СЕГОДНЯ, ТО ЭТО УЖЕ 
НЕ АРХИТЕКТУРА, А ОБЫЧНОЕ ЗДАНИЕ»

так прокомментировал свой замысел: «Два здания 
«близнецов» восстанавливаются, а между ними в воз-
духе висит огромное сердце. Знаете, есть такой сло-
ган «Я люблю Нью-Йорк», когда пишется «Я» и «N-Y», 
а между ними знак сердца. Очень популярный, ка-
жется, его даже в Москве стали копировать. Ну вот, 
я этим сердцем и соединяю здания. И в нем распо-
лагается мемориальная зона, все то, что необходимо 
для памяти, а сами здания функционируют в том же 
режиме, в каком они жили до 11 сентября».

«Fish Design» — многоплановая, разносторонняя 
коллекция предметов для дома. Для самого Пеше 
это, по его выражению, — «новое волнующее при-
ключение».

 
«Мне кажется, каждое время должно иметь свои 

материалы. Было время, когда архитектура реализо-

вывалась в дереве, кирпиче или мраморе. Сегодня 
мы в основном пользуемся материалами, применяв-
шимися в прошлом – металл, бетон и стекло. Я же пы-
таюсь использовать новые материалы. Я открыл для 
себя возможности резины после окончания универ-
ситета. Я связался с разными химическими компани-
ями и лабораториями, чтобы узнать об использова-
нии и потенциале всяких силиконов и сплавов. С тех 
пор я потрясен этими удивительными материалами и 
всегда использую их в своих проектах», — поясняет 
дизайнер.

Эластичные резиновые вазы и браслеты, по его 
замыслу, должны вносить в жизненное простран-
ство позитивные эмоции и добрый юмор. В этой се-
рии ярко проявилось стремление дизайнера уйти от 
стандарта, выразить в вещах все многообразие мира: 
его чувственность, его красоту и даже его дефекты. 
Философия «Fish Design» строится на непредсказу-
емости: особенность состоит в том, что в результате 

Рекреационный центр в Санкт-Петербурге
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смешения жидкостей всегда получается новое, непо-
вторимое изделие. Это дает возможность бесконеч-
ного варьирования. Поэтому все предметы гаранти-
рованно уникальны в своем роде.

Все дизайнерские работы Пеше отличаются осо-
бой чувственностью, присутствием некоторой доли 
провокации и, часто, политического подтекста. 
Творческий метод дизайнера характеризуется ис-
пользованием богатой цветовой палитры, активным 
применением синтетических материалов — пенопо-
лиуретана, пластика, силикона — в сочетании с дере-
вом, металлом и папье-маше, развитием на практике 
теории «poorly made» (создание дизайнерских оъек-
тов из дешевых материалов: папье-маше, использо-
ванной бумаги и т. д). Гаэтано любит создавать серии, 
главная цель которых — подчеркнуть индивидуаль-
ность каждого экземпляра, «непохожесть» его на дру-
гие объекты той же серии: например, в серии Nobody 
s perfect предметы одинаковой формы созданы из 
пластика разного состава и цвета. Об этой серии 
дизайнер говорит: «Я старался показать, что никто, 
ни один дизайнер, не может создать совершенный 
предмет идеальной формы или окраски. Достоин-
ство этой коллекции — в ошибках. Суть этой коллек-
ции в том, что все вещи по-своему красивы».

«Традиционная мебель несет в себе такие цен-
ности, как удобство, комфорт, практичность. Мои 
же предметы помимо перечисленного несут некий 
message — чувство, которое передается владельцу. 

Нетрадиционная мебель позволяет людям раскрыть-
ся, в ней заключен контакт, чувственность. Предметы 
должны улучшать нашу жизнь, добавлять ей больше 
тепла, больше цвета, больше ощущений. Мне кажет-
ся, чем больше этим наделен предмет, тем лучше. На 
мой взгляд, назначение дизайна в будущем — улуч-
шать психологическое состояние человека, делать 
жизнь не только удобной, но и радостной», — считает 
дизайнер.

Характерная особенность творчества мастера — 
поразительно малое число доведенных работ (из 
нежелания увеличивать «белый шум» современной 
культуры, по собственным словам Пеше), каждая из 
которых долго, неторопливо и сосредоточенно взра-
щивается до уровня шедевра и противостоит исте-
ричной энергетике «производства культуры» в наши 
дни.

Говоря о влиянии виртуальности на восприятие 
людьми окружающей среды, Пеше не думает, что 
осталась сплошная виртуальность: «Я считаю, что ма-
териальная сторона всегда существует, мы не можем 
жить виртуальной жизнью. Сколь виртуальным ни 
было бы окружение, у нас остается тело, наше тело, и 
оно диктует постоянную вневиртуальную тему наше-
го существования. Вы можете воспринимать кресло 
сквозь призму рекламы этого кресла, но это пока вы 
в него не сядете. Компьютер очень важен – он по-
могает людям общаться между собой, но для этого 

Fisch Design
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люди должны существовать. Виртуальность не может 
определять все, мы можем контактировать с ней, но 
и только».

Гаэтано Пеше находится в постоянном движении, 
не замечая, что уже давно оставил позади своих кол-
лег-дизайнеров, мебельную моду и окружающий мир 
вообще. Несмотря на ясность и своеобразную глад-
кость творческой карьеры Пеше, его безоговорочное 
признание во всем мире, фигура мастера окружена 
аурой загадочности, свойственной явлению, которое 
больше своего времени, а потому не может быть в 
полной мере понято и оценено современниками.

«Всегда есть место для новаторства и открытий, 
поэтому вы часто делаете что-то впервые. Сейчас я 
делаю стол. Обычно стол бывает прямоугольным. Но 
я вовсе не уверен, что он должен быть именно таким. 
Для меня знак вопроса очень важен. Поэтому в плане 
этот стол принял форму знака вопроса, а внутри и во-
круг этого вопроса я расположил неправильные пря-
моугольные выступы – по одному на человека. Таким 
образом, каждое место очень индивидуально. Каж-
дое место имеет свою форму и цвет. В наше время 
существует множество вопросов и не так много отве-
тов. Во многих моих проектах присутствует знак во-
проса, а вовсе не восклицания», — делится дизайнер.

Сейчас Пеше живет в Нью-Йорке. Его работы вы-
ставляются в таких музеях как Museum of Modern Art, 
Metropolitan Museum of Art в Нью-Йорке; Musee des 
Arts Decoratifs и Centre Georges Pompidou в Париже; 

Museo d'Arte Moderna в Турине; Keski Suomen Museum 
в Хельсинки; Centre Canadien d'Architecture и Musee 
des Arts Decoratifs в Монреале.

По материалам designstory.ru,
archi.ru, arx.novosibdom.ru и др.

Оформление Дворца изящных искусств в Лилле 

Кровать





http://www.mebelexpo-ural.ru
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20 – 24 января 2022 г.
MAISON & OBJET – 2022, ФРАНЦИЯ, ПАРИЖ

Неделя дизайна в Париже
www.maison-objet.com

26 – 31 января 2021 г.
I MOB – 2021. ISTANBUL FURNITURE FAIR

Турция, Стамбул
Международная выставка мебели
www.istanbulfurniturefair.com 

01 – 04 февраля 2022 г.
SIBBUILD — 2022. FORUM RUSSIA — 2022

Новосибирск, ВК «Новосибирск Экспоцентр»
Международная строительно-интерьерная вы-
ставка в Сибири
www.novosibexpo.ru 

08 – 10 февраля 2022 г.
ZOW BAD SALZUFLEN — 2022

Германия, Бад-Зальцуфлен, Messezentrum Bad 
Salzuflen
Международная выставка компонентов, полуфа-
брикатов и аксессуаров для мебельного произ-
водства, интерьера и дизайна
www.zow.de

22 – 25 февраля 2022 г.
MEBLE POLSKA — 2022

Польша, Познань, MTP PoznaÉ Expo
Европейская выставка мебели
www.novosibexpo.ru 

18 – 21 марта 2022 г.
C H I N A I N T E R N A T I O N A L F U R N I T U R E F A I R 
(GUANGZHOU) PHASE 1 — 2022

Китай, Гуанчжоу, Guangzhou Chinese Import & 
Export Commodities Complex Pazhou (GICEC)
Международная торговая выставка мебели для 
дома
www.ciff.furniture

28 марта – 31 марта 2022 г.
C H I N A I N T E R N A T I O N A L F U R N I T U R E F A I R 
(GUANGZHOU) PHASE 2 — 2022

Китай, Гуанчжоу, Guangzhou Chinese Import & 
Export Commodities Complex Pazhou (GICEC)
Международная мебельная выставка (комплекту-
ющие и компоненты)
www.ciff-gz.com

29 марта – 01 апреля 2021 г.
MOSBUILD — 2022

Москва, МВЦ «Крокус Экспо»
Международная выставка строительных и отде-
лочных материалов
www.mosbuild.com

05 – 10 апреля 2022 г. 
SALONE DEL MOBILE.MILANO — 2022

Италия, Милан, выставочный центр Fiera Milano Ro
Ведущая международная выставка дизайна мебе-
ли, интерьера, освещения.
www.salonemilano.ru

06 – 09 апреля 2021 г. 
UMIDS — 2022

Краснодар, ВКК «Экспоград Юг»
Международная выставка мебели, материалов, 
комплектующих и оборудования для деревообра-
батывающего и мебельного производства
www.umids.ru

13 – 15 апреля 2022 г.
MEBELEXPO UZBEKISTAN — 2022

Узбекистан, Ташкент, НВК «УзЭкспоцентр»
Международная выставка «Мебель и технологии 
производства»
www.mebelexpo.uz

14 – 16 апреля 2022 г.
МЕБЕЛЬ. & ИНТЕРЬЕР – 2022

Минск, Белоруссия, «Футбольный манеж»
Международная выставка мебели и интерьера
www.miexpo.by
 
14 – 17 апреля 2022 г. 

СВОЙ ДОМ — 2022
Новосибирск, ВК «Новосибирск Экспоцентр»
Выставка инженерного оборудования и матери-
алов для строительства и обустройства коттеджа 
или загородного дома
www.novosibexpo.ru

27 – 30 апреля 2022 г.
IZBUSHKA! СТРОИТЕЛЬСТВО. 
ДЕРЕВООБРАБОТКА — 2022

Челябинск, ДС «Юность»
Выставка о коттеджном строительстве, мебели и 
деревообработке
www.uralbuild.com

25 – 27 мая 2022 г. 
ЛЕСДРЕВТЕХ — 2022

Минск, Футбольный манеж
Международная специализированная выставка-
ярмарка
www.belexpo.by

26 – 29 мая 2022 г. 
МЕБЕЛЬ HUB — 2022

Москва, «Крокус Экспо»
Московское Международное Индустриальное Шоу
www.mebel-hub.ru

ГРАФИК ВЫСТАВОК МЕБЕЛЬНОЙ
ПРОМЫШЛЕННОСТИ РОССИИ,
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06 – 09 июня 2022 г.
МИР СТЕКЛА  — 2022

Москва, Экспоцентр
Международная выставка стеклопродукции, тех-
нологий и оборудования для изготовления и обра-
ботки стекла
www.mirstekla-expo.ru

08 – 11 июня 2022 г.
АРХ МОСКВА — 2022

Москва, Гостиный двор, ул. Ильинка, д. 4
Международная выставка архитектуры и дизайна
www.archmoscow.ru

15 – 17 июня 2022 г.
МЕБЕЛЬ И ИНТЕРЬЕР — 2022.
ЛЕС И ДЕРЕВООБРАБОТКА — 2022

Алматы, Казахстан, ВЦ «Атакент»
Ведущие казахстанские проекты, посвященные ме-
бельной и деревообрабатывающей промышленности.
www.mebelexpo.kz

08 – 12 сентября 2022 г.
MAISON & OBJET – 2022, ФРАНЦИЯ, ПАРИЖ

Неделя дизайна в Париже
www.maison-objet.com

12 – 15 сентября 2022 г.
ЛЕСДРЕВМАШ — 2022 

Москва, ЦВК «Экспоцентр»
Международная выставка «Машины, оборудование 
и технологии для лесозаготовительной, деревоо-
брабатывающей и мебельной промышленности»
www.lesdrevmash-expo.ru

13 – 16 сентября 2022 г.
ЭКСПОМЕБЕЛЬ-УРАЛ И LESPROM-URAL 
PROFESSIONAL — 2022 

Екатеринбург, ЦМТЕ
Ведущая в Уральском регионе международная спе-
циализированная выставка мебели, оборудования, 
комплектующих и технологий для её производства.
www.expoural.com

14 – 16 сентября 2022 г.
ЭКСПОДРЕВ — 2022

Красноярск, МВДЦ «Сибирь», ВК «Красноярская 
ярмарка»
Деревообрабатывающая специализированная вы-
ставка
www.krasfair.ru

15 – 18 сентября 2021 г. 
МЕБЕЛЬНЫЙ ФОРУМ — 2021

Минск, Футбольный манеж
Международная специализированная выставка-
ярмарка
www.belexpo.by

20 – 22 сентября 2022 г. 
HEIMTEXTIL RUSSIA.DIGITAL — 2022 

Москва, ЦВК «Экспоцентр»
Международная выставка домашнего текстиля и 
тканей для оформления интерьера
www.heimtextil-russia.ru

22 – 24 сентября 2022 г.
МЕБЕЛЬ&ДЕРЕВООБРАБОТКА УРАЛ — 2022

Екатеринбург, МВЦ «Екатеринбург-ЭКСПО»
Выставка мебели, оборудования и комплектующих 
для деревообрабатывающего, лесоперерабатыва-
ющего и мебельного производства
www.mebelexpo-ural.ru

22 – 24 сентября 2022 г.
КРЫМ. МЕБЕЛЬ. ИНТЕРЬЕР — 2022

Крым, Симферополь, МФК «Гагаринский» 
Специализированная выставка мебели, фурниту-
ры и комплектующих
www.expoforum.biz

13 – 15 октября 2022 г.
МВМК — 2022

Крым, Симферополь, пгт Аэрофлотский, площадь 
Аэропорта, 14
Специализированная отраслевая выставка мебе-
ли, фурнитуры и комплектующих
www.expoforum.biz

18 – 21 октября 2022 г.
SICAM — 2022 

Италия, Порденоне, «Pordenone Fiere»
Международная специализированная выставка 
комплектующих для производства мебели
www.exposicam.it

21 – 25 ноября 2022 г.
МЕБЕЛЬ — 2022 

Москва, ЦВК «Экспоцентр»
Международная выставка мебели, компонентов и 
оборудования для производства мебели
www.meb-expo.ru

22 – 26 октября 2021 г.
INTERMOB — 2022. 

Турция, Стамбул, ВЦ TÉyap
Международная выставка компонентов
для мебели
www.intermobistanbul.com

И ДЕРЕВООБРАБАТЫВАЮЩЕЙ
СНГ И МИРА на 2022 г.
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В выставке приняли участие 105 российских и 130 
международных компаний из 18 стран, в том числе 
из Германии, Италии, Испании, Финляндии, Швеции, 
Латвии, Эстонии, Белоруссии, Турции, Дании. Участ-
ники выставки представили на своих стендах широ-
кий спектр оборудования для деревообработки и 
производства мебели, технологий для переработки 
древесных отходов, а также лакокрасочные матери-
алы и деревозащитные составы, сопутствующее обо-
рудование и комплектующие. Ведущие российские 
и зарубежные производители и ключевые дилеры — 
Biesse, Felder Group, HOMAG Group, SCM, «Интер-
весп», «Ассоциация Ками», «Лига», «МДМ-Техно» — 
традиционно приняли участие в Woodex 2021. Общая 

площадь экспозиции составила более 18 000 кв. ме-
тров.

Выставка прошла при поддержке европейской фе-
дерации производителей деревообрабатывающего 
оборудования EUMABOIS.

Спонсоры выставки: HOMAG Group, Biesse.

Региональные стенды Пензенской, Ярославской, 
Ленинградской, Калужской и Владимирской об-
ластей были организованы при поддержке регио-
нальных центров по предпринимательству. Среди 
ведущих российских производителей на выставке 

МИРОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ 
ДЕРЕВООБРАБОТКИ
НА WOODEX 2021

17-я Международная выставка оборудования и технологий для деревообработки и производства ме-
бели Woodex состоялась 30 ноября—3 декабря 2021 года в МВЦ «Крокус Экспо». Организатором ме-
роприятия выступила компания Hyve Group, лидер в организации выставок и конференций в России.
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были представлены «Автоматик Лес», «Автомати-
ка Вектор», «Экодрев Тверь», «Эковент», «Энерготех 
Алтай», «Станкоцентр Перун», «Ковровские котлы», 
«Пролетарская свобода». Были продемонстрированы 
автоматические кромкооблицовочные станки, авто-
матические линии, сверлильно-присадочные центры, 
токарно-фрезерные центры, аспирационные уста-
новки, лесопильные станки, сканеры, измерители пи-
ломатериалов и многое другое.

Итальянский национальный павильон, организо-
ванный при поддержке Агентства ИЧЕ — Торгового от-
дела Посольства Италии в Москве, — представил обо-
рудование крупнейших итальянских компаний, таких 
как BUP Utensili, Baschild, Ilma, Imas Aeromeccanica, 
IMAL, Koimpex SRL, Omga / Dierregi. Всего в выстав-
ке приняли участие 40 итальянских производителей 
и поставщиков оборудования, включая Biesse, SCM, 
Secal.

Обширную экспозицию представила Финлян-
дия. В национальном павильоне была продемон-
стрирована продукция ведущих финских компаний: 
Finnos, MaNiTek, Mychrome, Pinomatic, Plytec, Raute 
Corporation, Valon Kone, Valutec, Veisto, FinScan.

Оборудование 30 компаний было представлено в 
немецком национальном павильоне. В числе участ-

ников — лидеры отрасли: AMF-Bruns, Bruks Kloeckner, 
Kuendig, Holtec, Heinrich Kuper, IMA Schelling Group, 
Linck, Michael Weinig, Minda, Swema, Vecoplan, Weima.

Татьяна Нагаслаева, директор выставки Woodex, 
поблагодарила всех участников и партнеров за актив-
ную позицию, заинтересованность в развитии рынка 
деревообработки в нашей стране, демонстрацию но-
винок оборудования в действии, вызвавшую большой 
интерес у целевой аудитории из всех регионов Рос-
сии и стран СНГ. Она подчеркнула, что живое деловое 
общение и возможность провести личные перегово-
ры на выставках сейчас еще более востребованы, и 
это  еще раз подтвердилось на Woodex 2021,  круп-
нейшей в этом году выставке деревообрабатываю-
щего оборудования в России, СНГ и во всей Европе.

Российские выставки становятся центром при-
тяжения мирового профессионального сообщества. 
За 4 дня выставку Woodex 2021 посетили 5781 спе-
циалист отрасли деревообработки и производства 
мебели из 78 регионов России и, что особо ценно, из 
38 государств мира, в том числе представители всех 
стран ЕАЭС. Вырос качественный состав посетите-
лей, увеличилась доля владельцев и руководителей 

компаний. По официальной статистике 83% посети-
телей принимают решения о закупках деревообра-
батывающего оборудования, при этом каждый пятый 
намерен осуществить закупку оборудования по ито-
гам выставки на сумму более 50 млн рублей.

ДЕЛОВАЯ ПРОГРАММА
В рамках деловой программы выставки состоялось 10 
крупных отраслевых мероприятий. Выступили более 
50 спикеров: представители государственных и об-
щественных организаций, а также руководители ве-
дущих компаний деревообрабатывающей индустрии. 
Спикеры представили доклады на самые актуальные 
темы этого года, участники дискуссий обсудили клю-
чевые вопросы, с которыми столкнулась отрасль в 
результате пандемии.
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В рамках выставки 30 ноября состоялась пресс-
конференция «Рынок деревообрабатывающего 
оборудования: возможности и перспективы итало-
российского сотрудничества». Спикерами стали: 
Дмитрий Завгородний (генеральный директор ком-
пании Hyve в Москве), Франческо Пенсабене (дирек-
тор московского представительства Агентства ИЧЕ) и 
Франческа Санторо (Первый советник торгового от-
дела Посольства Италии).

Дмитрий Завгородний выступил с приветствен-
ным словом: «Мы рады видеть на площадке Woodex 
национальные павильоны Италии, Германии и Фин-
ляндии. Участие 40 итальянских компаний в выстав-
ке Woodex красноречиво говорит о развитии деловых 
отношений между Россией и Италией». В своей речи 
Франческо Пенсабене заявил, что для итальянских 
производителей Российская Федерация представля-
ет один из важнейших рынков, на который приходит-
ся значительная доля национального экспорта отрас-
ли деревообработки».

30 ноября деловую программу выставки открыло 
пленарное заседание «Итоги развития ЛПК России в 
2021 году». Спикеры обсудили итоги 2021 года в раз-
ных секторах лесопромышленной отрасли. В заседа-
нии приняли участие Франческо Пенсабене (Дирек-
тор московского представительства Агентства ИЧЕ), 
Франческа Санторо (Первый советник торгового от-
дела Посольства Италии), Нариман Бегов (Минпром-
торг России), Екатерина Белецкая («ВладВнешСер-
вис»), Филипп Чебышев (Lesprom Network), Алексей 
Бесчастнов (StepChange Consulting), Вадим Фидаров 
(Ассоциация деревянного домостроения), Александр 
Махонько (Союз участников пеллетного рынка). Мо-
дератор сессии: Михаил Дмитриев («ПроДерево»).

Нариман Арамисович Бегов, заместитель на-
чальника отдела развития станкоинструментальной 
промышленности Департамента станкостроения и 
тяжелого машиностроения Минпромторга России, 
рассказал о мерах государственной поддержки про-

мышленных предприятий. Он отметил, что за по-
следний год направление производства станков для 
деревообработки показало положительную динами-
ку. Также он подчеркнул, что государство готово под-
держивать тех, кто намерен развивать компетенции и 
пытается составить конкуренцию иностранным ком-
паниям в области технологий и инноваций.

Программу продолжила конференция «WoodTech: 
маркетплейсы и технологии автоматизации цепочки 
поставок в деревообработке», на которой эксперты 
представили новые технологические решения для от-
расли. Спикеры представили новые решения для оп-
тимизации работы. Так Алексей Богатырев предста-
вил экосистему Lesprom Network, которая поможет в 
продвижении и продажах продукции из древесины. 
Максим Селиванов рассказал о RFID-маркировке и 
предложил использовать её для маркировки ценных 
пород древесины. Модератором мероприятия высту-
пила Марина Сидорова (журнал «Лесная индустрия»).

На специализированной сессии «Роботизация 
деревообрабатывающих и мебельных производств. 
Особенности, направления и перспективы» высту-
пающие представили автоматизированные решения 
для шлифовки, окраски, фрезеровки, захвата и пере-
мещения изделий, производства фанеры и обработ-
ки шпона, а также объяснили, с чего нужно начинать 
роботизацию предприятия и как правильно просчи-
тывать ROI. Модерировала сессию Ольга Мудрова 
(Национальная Ассоциация Участников Рынка Робо-
тотехники).

30 ноября также состоялось мероприятие, органи-
зованное ИАА «Инфобио» и журналом «Международ-
ная Биоэнергетика», на котором эксперты обсудили 
ситуацию на мировом и российском рынке древес-
ных топливных гранул, возможности роста производ-
ственных мощностей и перспективы использования 
пеллет.
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1 декабря деловую программу открыла кейс-
сессия с дизайнерами. Спикеры — Александра Алы-
мова (МГТУ им. Н. Э. Баумана, проектное бюро), 
Наталия Зайченко (NZ-group), Мария Анисимова-Ка-
расик (Playply) — поделились успешным опытом ор-
ганизации своих мебельных производств, рассказали 
о возможностях для дизайнеров на мебельном рынке, 
о разумном потреблении и обсудили вопросы подго-
товки молодых специалистов и интеграции студентов 
на производство. Модератором сессии «Что говорят 
дизайнеры? Взгляд на индустрию изнутри и снаружи» 
выступила Вера Жажина (Ассоциация специалистов 
индустрии дизайна).

Программу продолжила дискуссия топ-
менеджеров ЛПК «Индустриальное домостроение 
2022. Рынки, технологии, инвестиции». Спикеры об-
судили новые потребительские предпочтения, пер-
спективные технологии деревянного домостроения, 
ставки на ипотеку, цены на дома, типовые проекты, а 
также возможные успешные стратегии инвестирова-
ния в условиях драматически меняющихся сырьевых 
и потребительских рынков. Модератором выступила 
Алёна Шевченко («РБК недвижимость»).

Завершила деловую программу второго дня кон-
ференция «Химическая промышленность для дере-
вообработки». Модератором выступил Игорь Ляш-
ков (ФГУП «НТЦ «Химвест» Минпромторга России). 
Игорь Ляшков и Олеся Демидова («НТЦ «Химвест» 
Минпромторга России) рассказали о государствен-
ной и информационной поддержке предприятий хи-
мической промышленности, разрабатывающих про-
дукцию для деревообработки. Выступление Сергея 
Федотова (Ассоциация качества краски) было посвя-
щено проблема качества материалов и перспективам 
отрасли лакокрасочных материалов строительного 
назначения. Михаил Тарасенко, («Профи») рассказал 
о клеевых технологиях в деревообработке.

Максим Николайчук, представитель спонсора сес-
сии — компании Tikkurila, ведущего производителя 

на рынке ЛКМ — представил новинки компании, в том 
числе водоразбавляемые, алкидно-уретановые, по-
лиуретановые, органоразбавляемые покрытия, а так-
же огнезащитные материалы.

 
Также во второй день выставки состоялась кон-

ференция «Плитпром-2021», организованная при 
участии медиа-партнера выставки Woodex, журнала 
«ЛесПромИнформ». На конференции обсудили трен-
ды, важные в этом году и актуальные в средней пер-
спективе: пост-коронавирусную ситуацию в отрасли, 
цифровые технологии, торговые пошлины и энерго-
эффективность. Многие темы были посвящены по-
вестке ESG.

2 декабря состоялся круглый стол «Кадровое обе-
спечение предприятий ЛПК. Как обеспечить развитие 
отрасли в динамично меняющихся условиях?». Моде-
ратором сессии выступил Александр Тамби (Ассоци-
ация производителей машин и оборудования лесо-
промышленного комплекса «ЛЕСТЕХ»).

Спикеры обсудили тенденции на рынках сырьево-
го обеспечения и продукции ЛПК, изменение подхо-
дов к выбору, управлению и обслуживанию современ-
ного лесопильного оборудования, а также различные 
аспекты обучения персонала в лесном комплексе. В 
числе участников круглого стола были представители 
лесозаготовительных предприятий, учебных центров, 
вузов, компаний-производителей.

Одновременно с круглым столом было проведено 
мероприятие, организованное при участии информа-
ционного портала «ПроДерево». Эксперты обсудили 
ситуацию на рынке пиломатериалов Северной Аме-
рики, Китая, Ближнего Востока и Северной Африки, 
цены и спрос, а также возможность инвестиций в ле-
сопильный сектор. 

Мероприятия деловой программы выставки посе-
тили более 500 специалистов, представляющих все 
направления деятельности деревообрабатывающей 
отрасли.

Пресс-служба «Woodex»

Генеральный информационный партнер: 
журнал «ЛесПромИнформ»

Генеральный медиа-партнер: информаци-
онный портал лесной отрасли «ПроДерево»

Официальный информационный партнер 
раздела «Оборудование для переработки 
древесных отходов»: ИАА «Инфобио»

Информационный партнер: межгосудар-
ственная телерадиокомпания «Мир»

ПАРТНЕРЫ ВЫСТАВКИ
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— по предприятиям и частным лицам, занятым в про-
изводстве, поставках, оптовой и розничной торговле ме-
белью, комплектующими, сырьем и материалами.

— в Новосибирске журнал выкладывается для бес-
платного распространения более чем на 60 пред-
приятиях, специализирующихся на производстве и 
продаже фурнитуры, комплектующих, материалов и 
мебели.

Система специализированной доставки в г. 
Новосибирске: «БИС-Курьер» ул. Герцена, 12, 
тел.: (383) 217-69-67

Макеты подаются в файлах CorelDraw 9.0 (5.0-
13.0 — допускаются), Adobe Illustrator 5.0-11.0, *.EPS, 
*.AI, шрифты переведены в кривые (Convert to curves), 
разрешение импортированных изображений не ниже 
240 dpi для цвета (не ниже 240 dpi для ч/б), верхняя 
граница 400 dpi (редуцируйте — resample — при ее 
превышении). 

Для макетов в цвете — все импортированные изо-
бражения до импорта в файл Corel Draw должны иметь 
формат CMYK.

При подаче макетов в TIFF, PSD — формат CMYK, 
разрешение — для цветных макетов — 300 dpi, для 
черно-белых — 400 dpi (допускается не ниже 300 dpi). 
Для макетов в формате JPG устанавливайте мини-
мальную степень сжатия.

Вы можете отправить макет на наш e-mail или FTP-
сервер.

Последний срок подачи рекламы в номер — 
до 18:00  за 10 дней до дня выхода номера.

Объем и размещение Цена (1 номер, руб.)

1-я полоса (лицевая обложка) 89 000

2-я полоса (2-ая сторона обложки) 44 000

3-я полоса (обложка) 31 000

4-я полоса (последняя обложка) 50 000

вкладка — 1 полоса 32 000

вкладка — 1/2 полосы 16 400

вкладка — 1/4 полосы 9 400

Эксклюзивный блок перед содержанием 1полоса 35 000

Фиксированное место +10%

ТРЕБОВАНИЯ к размещению материалов и размеры рекламных модулей

ВАЖНО: в цветных макетах на расстоянии 8–10 мм 
от каждого края — не включать текст и существенные 
элементы изображения (под обрез уходит 5–3 мм).

Для справки:
В статьях (1 полоса) примерно 4500–5000 знаков 

без пробелов (2–10 абзацев);   5200–5800 (2–10 абза-
цев) знаков  с пробелами.

ЦВЕТ
(включено поле под обрез)
Обложка — 223*303
1/1 — 213*303 верт.
1/2 — 213*150 гориз.
1/2 — 303*105 верт.
1/4 — 105*150 верт.

По всем вопросам обращайтесь к менеджерам или в редакцию тел./факс (383) 352-35-05, 
e-mail: mebelsibsk@mail.ru.  Тел. редактора (383) 21-44-333 (мобильный), e-mail: sveta@х1.ru

РАСПРОСТРАНЕНИЕ ИЗДАНИЯ

РАСЦЕНКИ на размещение рекламы в 2022 году
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ЗАЯВКА ДЛЯ ПОДПИСКИ НА ЖУРНАЛ «МЕБЕЛЬЩИК СИБИРИ»

НАИМЕНОВАНИЕ ОРГАНИЗАЦИИ

АДРЕС ДЛЯ КУРЬЕРСКОЙ ДОСТАВКИ

РОД ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

ТЕЛЕФОН

ФАКС

ОТВЕТСТВЕННОЕ ЛИЦО

ПЕРИОД ПОДПИСКИ

Бланк необходимо выслать по факсу (383) 352-77-29 или на e-mail: mebelsibsk@mail.ru 

Стоимость одного экземпляра журнала 280 руб.

ЗДЕСЬ МОЖНО ПОЛУЧИТЬ ЖУРНАЛ «МЕБЕЛЬЩИК СИБИРИ» БЕСПЛАТНО

Monticelli-sib  Мира,54 335-12-03

Аристо Сибирь Владимировская, 11а, к. 2  363ì78ì15

Бином, ООО Журинская, 80/1 223-85-77

Борисов, ИП 1-я Ельцовка, 1 225-19-59

Глобал, ГК Фабричная, 41/1 303-42-90

Глобал, ГК Ватутина, 99/2, блок В1 230-20-25

Джокер Сибиряков-Гвардейцев, 51/3 335-73-77

Командор Оловозаводская, 25 (территория 
ДОК) 22-77-961

Ламитекс Петухова, 69, к. 10 335-82-99

Макмарт ул. Немировича-Данченко, 130/1 314-79-99

Мастерсиб, ООО Большая, 278 364ì44ì93

МДМ-Комплект Большая, 256-б 227-79-38

Мебельная 
фурнитура-Н С.-Гвардейцев, 49/6 357-24-64

Мир кухни Серебренниковская, 23 218-11-27

Модерн-купе Сибиряков-Гвардейцев, 49/2 353-52-13

МТФ Кривощековская, 15 363-98-16

Ноис Дуси Ковальчук, 1, к. 4 230-21-80

Ноис Ватутина, 99Н6 352-39-57

Первая фабрика 
фасадов, ООО Бетонная, 4 328-00-79

Пласетас, ООО Мира, 54а, корп. 2. 328-38-51

Рауфф 2-я Станционная, 46Г 362-18-99

Сибирский партнер Ватутина, 38 352-87-30

Сибирь, МФ Бетонная, 6 353-05-05

Т.Б.М.-Сибирь Б. Хмельницкого, 113 363-55-05

ТД "Томлес" 2-я Станционная, 44 362-20-62

Томские мебельные 
фасады Бетонная, 12 362-17-69

Торговый мир Сибиряков-Гвардейцев, 49/3, к. 6 291-87-65

Торгсиб, ООО Тайгинская, 3 272-22-25

Улгран ТД Бетонная, 12 235ì98ì98

Уралплит, ООО Толмачёвское шоссе, 47А, корп. 2 209-59-59

Фортуна, ООО Мира, 54а, корп. 2. 344-97-06

Хеттих Рус Петухова, 69, к.1 342-24-34

Центр мебельной 
фурнитуры Советская, 64 236-25-97

Центр мебельной 
фурнитуры Мира, 63а, корп. 17 361-13-38

Центр мебельной 
фурнитуры Планетная, 30, корп. 3 278-72-37

Эжва-Сибирь Тюменская, 18 399-00-50

Хеттих Рус Петухова, 69, к.1 342-24-34

Центр мебельной 
фурнитуры Советская, 64 236-25-97

Центр мебельной 
фурнитуры Мира, 63а, корп. 17 361-13-38

Центр мебельной 
фурнитуры Планетная, 30, корп. 3 278-72-37

Центр мебельной 
фурнитуры Планетная, 30, корп. 3 278-72-37

Эжва-Сибирь Тюменская, 18 399-00-50

mailto:mebel%40x1.ru?subject=%D0%9C%D0%B5%D0%B1%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%89%D0%B8%D0%BA%20%D0%A1%D0%B8%D0%B1%D0%B8%D1%80%D0%B8


http://www.lesdrevmash-expo.ru


http://kronospan-express.com



